
MDN

SOUTIEN DE LA FRANCE        
AU PRÉTENDU PLAN           

D'AUTONOMIE MAROCAIN 

FORUM DE L’ASEAN 

P.2 

P.16

Quotidien national d’information

UNE "VIOLATION 
FLAGRANTE" DE LA 

LÉGALITÉ                 
INTERNATIONALE  

3 DANGEREUX   
TERRORISTES 

ABATTUS À AÏN 
DEFLA 

PÉKIN INSISTE SUR LE 
MAINTIEN DE LA PAIX ET 

LA STABILITÉ                   
RÉGIONALES 

PLUS DE            MILLIONS D'EXPLOITATIONS RECENSÉES 

P.9

Lundi 29 juillet 2024     -      N°:  175     -     Prix:10 DA   

MAGHREBIN

Le ministre de l'Agriculture et du développement rural, Youcef Cherfa, a annoncé, hier, ▪
à Alger, l'achèvement et la clôture du Recensement général de l'agriculture (RGA),           

entamé le 19 mai dernier, soulignant que l'opération a dénombré plus de 1,2 millions          
d'exploitations agricoles à travers le territoire national.

P.3 

Fin de l’opération de 
recensement général 

de l'agriculture   

OUALID PRÉSIDE LA           
CÉRÉMONIE DE CLÔTURE  

P.16

P.6

MEDIATEUR  
LES CONSTRUCTEURS CHINOIS EN FORCE 

CONCOURS NATIONAL AGRITECH 
CHALLENGE 2024 

LE
1,2

 INDUSTRIE AUTOMOBILE EN ALGÉRIE   



2 NATIONALE Lundi 29 juillet  2024

SOUTIEN DE LA FRANCE AU PRÉTENDU PLAN D'AUTONOMIE MAROCAIN 

Une "violation flagrante" de 
la légalité internationale 

En effet, le président du mou-
vement espagnol de solida-
rité avec le peuple sahraoui, 
Carmelo Ramirez, a qualifié 
le soutien apporté par la 
France au dit plan d'autono-
mie proposé par le Maroc 

de "violation flagrante de la légalité inter-
nationale" et d"atteinte aux droits légitimes 
du peuple sahraoui à l'indépendance et à 
la liberté reconnus internationalement de-
puis 1973". M. Ramirez a fait remarquer, à 
ce titre, que "depuis les années 1970, la 
France n'a jamais cessé d'apporter un 
soutien politique et militaire au Maroc, l'ai-
dant, ainsi, à renforcer son occupation du 
Sahara occidental". Le président du mou-
vement espagnol de solidarité avec le 
peuple sahraoui en veut pour preuve le 
soutien apporté par la France au Maroc 
dans sa guerre contre l'armée sahraouie 
depuis la rupture du cessez-le-feu par 
l'occupant marocain en novembre 2020. 
Il a, ainsi, mis en garde contre les consé-
quences de cette décision sur la situa-
tion sécuritaire dans la région, relevant 
que le soutien apporté au prétendu plan 
d'autonomie marocain compliquera da-

vantage la situation, non seulement en 
Afrique du Nord, mais aussi au Sahel, et 
alimentera les tensions et l'instabilité 
dont les retombées nuiront aux pays et 
peuples de la région. M. Ramirez a tenu, 
dans ce contexte, à rappeler que la 
question du Sahara Occidental relève in-
dubitablement d'un processus de déco-
lonisation à parachever conformément 
aux résolutions de l'ONU. "Le soutien de 
la France à ce prétendu plan d'autono-
mie affectera sa position en tant que 
membre du Conseil de sécurité de l'ONU 
et ses responsabilités qui en découlent 
vis-à-vis des résolutions de l'ONU, de 
l'Union africaine et du respect de la léga-
lité internationale qui reconnait au peuple 
sahraoui son droit à l'autodétermination", 
a-t-il ajouté. De son côté, la présidente de 
l'association britannique de défense des 
droits du peuple sahraoui, "SandBlast", 
Danielle Smith, a dénoncé la décision de 
la France de soutenir le plan d'autono-
mie marocain pour le Sahara occidental, 
affirmant que cette décision "sapera" les 
efforts de l'ONU visant à organiser un ré-
férendum d'autodétermination au Sa-
hara occidental. "Cette récente décision 

sapera les efforts de l'ONU en vue d'or-
ganiser un référendum d'autodétermina-
tion au Sahara Occidental qui a déjà 
coûté plus d'un demi-milliard de dollars", 
a-t- elle déclaré à l'APS. Selon la prési-
dente de cette association qui défend les 
droits des Sahraouis à travers l'Art et la 
Culture, la décision de la France "portera 
atteinte au processus de l'ONU visant à 
décoloniser le Sahara occidental et 
parvenir à une solution juste et mutuelle-
ment acceptable conformément aux 
principes de la charte des Nations 
unies". "Une fois de plus, cette décision 
prive les Sahraouis de leur droit à décider 
de leur avenir", a-t-elle regretté. Se di-
sant "pas étonnée" par le soutien apporté 
par la France au plan d'autonomie défendu 
par le Maroc pour le Sahara occidental, 
Danielle Smith estime que ce soutien est 
"cohérent" avec la position "négative" de la 
France vis-à-vis de l'exercice par le peuple 
sahraoui de son droit à l'autodétermina-
tion. "Il révèle, une fois de plus, le double 
standard hypocrite des grandes puis-
sances occidentales qui soutiennent les 
droits de certains et les renient pour 
d'autres", a-t-elle affirmé.

Présidentielle du 7 septembre 
Le FFS nomme Djamel 
Belloul directeur de la 
campagne électorale  
M. Djamel Belloul a été nommé, samedi der-
nier, directeur de la campagne électorale du 
candidat du Front des Forces Socialistes 
(FFS) à la présidentielle du 7 septembre pro-
chain, M. Youcef Aouchiche. Dans un 
communiqué publié sur les réseaux sociaux, 
le parti a indiqué : "suite à la décision de l'Au-
torité nationale indépendante des élections 
(ANIE), en date du 24 juillet, d'accepter et de 
valider son dossier de candidature à la pro-
chaine élection présidentielle prévue le 7 sep-
tembre prochain au nom du Front des Forces 
Socialistes (FFS), le camarade Youcef Aou-
chiche a nommé, ce jour, le camarade Djamel 
Belloul comme directeur de sa campagne 
électorale". L'installation officielle de M. Bel-
loul et du directoire national de la campagne 
électorale aura lieu samedi prochain, conclut 
le communiqué du parti. 
 
Tipasa 
Démantèlement de 
deux réseaux de        
passeurs  
Deux réseaux criminels spécialisés dans l'or-
ganisation de traversées clandestines par mer 
ont été démantelés et 21 personnes ont été ar-
rêtées le week-end dernier par les services de 
la police de Tipasa en coordination avec les 
garde-côtes, a indiqué hier un communiqué de 
la sûreté de wilaya. Il s'agit, selon la même 
source, de la mise en échec de deux tentatives 
distinctes d'émigration clandestine par mer, le 
week-end dernier, avec l'arrestation de 21 per-
sonnes sur les façades maritimes de Bou Is-
mail et Tipasa, dans le cadre de la 
coordination des efforts entre la police et les 
garde-côtes, sous la supervision du parquet ter-
ritorialement compétent. La première opération 
a été réalisée par la brigade de la police judi-
ciaire de la sûreté de daïra de la ville côtière de 
Bou Ismail, en coordination avec la brigade ma-
ritime des garde-côtes de Bouharoune qui ont 
arrêté 15 individus, dont trois (3) suspectés 
d'être impliqués dans l'organisation de traversées 
clandestines par mer. Les mêmes services ont 
saisi, à l'occasion, des moyens de navigation et 
un montant en devise estimé à 1.730 euros, 
selon le même communiqué. La deuxième opé-
ration traitée par le service de la police judiciaire 
de la façade maritime de Tipasa en coordination 
avec la brigade des garde-côtes, a permis l'arres-
tation de six (6) personnes sur le point de quitter 
illégalement le territoire national, dont deux or-
ganisateurs de l'opération, est-il ajouté dans le 
même document. Les suspects ont été déférés 
devant le parquet territorialement compétent, 
a conclu le communiqué de la sureté de wi-
laya de Tipasa.  
 
Accidents de la route  
6 morts et 317 blessés  
en 24 heures 
Six (6) personnes sont décédées et 317 autres 
ont été blessées dans des accidents de la route 
survenus ces dernières 24 heures à travers 
plusieurs wilayas du pays, a indiqué hier un 
bilan de la Protection civile. Le bilan le plus 
lourd a été enregistré au niveau de la wilaya 
de Bordj Bou Arreridj, avec deux (02) décès 
et huit (08) blessés, suite à un carambolage 
entre deux (02) véhicules et 01 camion sur-
venu sur l'autoroute (Est- Ouest), au lieu-dit 
«village Bir Aissa», commune Ain Tasra et 
daïra de Ras El Oued, précise la même 
source. 

GHAZA  
Une mission médicale algérienne réalise 250 opérations chirurgicales 

Une mission médicale 
composée de 13 chirur-
giens, envoyée dans les ter-

ritoires palestiniens dans le cadre 
d'une initiative du bureau d'Oran 
de l'Association des Oulémas mu-
sulmans algériens, a pu réaliser 
250 opérations chirurgicales et des 
centaines de consultations au ni-
veau de l'hôpital indonésien situé 
dans le nord de Ghaza, en Pales-
tine, a indiqué le chef de la déléga-
tion médicale, le Dr Baradei 
Mebarek. M. Baradei, également 
chef du bureau d'Oran de l'Asso-
ciation des Oulémas musulmans 

algériens et membre national de 
l'International Relief Committee, a 
déclaré à l'APS que la mission a re-
joint Ghaza, le 1er juillet, avant de 
rentrer au pays, le 25 juillet, préci-
sant qu'elle est composée de 13 
chirurgiens de diverses spécialités 
originaires d'Oran et d'autres wi-
layas. Malgré les conditions diffi-
ciles et les risques encourus, M. 
Baradei a estimé que " la mission 
a été un succès ", considérant qu'il 
s'agit de l'expression du soutien du 
peuple algérien au peuple palesti-
nien frère et une confirmation de la 
position de l'Etat algérien, qui sou-

tient les causes justes et appuie les 
populations vulnérables. La même 
source a ajouté que la délégation 
algérienne a décidé de se porter 
volontaire et de prendre en charge 
elle-même les frais de voyage et 
d'hébergement, en signe de soli-
darité avec les frères palestiniens. 
M. Baradei a indiqué que cette 
mission ne sera pas la dernière, 
puisque l'Association des Oulémas 
musulmans algériens compte en 
organiser d'autres. Concernant les 
dons, il a souligné que la même as-
sociation veille à les faire parvenir 
aux territoires palestiniens.

Le soutien apporté par la France au prétendu plan d'autonomie marocain pour le Sahara occidental constitue "une 
violation flagrante de la légalité internationale" et "sapera" les efforts de l'ONU visant à organiser un référendum 

d'autodétermination, ont affirmé hier des associations espagnole et britannique de soutien au peuple sahraoui. 
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PLUS DE 1,2 MILLIONS D'EXPLOITATIONS RECENSÉES 

Fin de l’opération de recensement        
général de l'agriculture  

S'exprimant lors 
d'un point de 
presse animé à 
l'issue d'une vi-
site de travail 
dans la wilaya 
d'Alger, M. 

Cherfa a affirmé que l'objectif à 
travers cette opération est atteint, 
ajoutant que le RGA de 2024, qui 
intervient 23 ans après le dernier 
recensement dans ce secteur, a 
permis de "collecter des données 
très importantes, non seulement 
pour l'agriculture, mais également 
pour les autres secteurs". Ces 
données seront traitées à travers 
des logiciels performants et per-
mettront à plusieurs secteurs 
d'élaborer leur programme de dé-
veloppement, a-t-il soutenu. A cet 
effet, le ministre a salué tous les 
intervenants dans l'opération, as-
surant que l'accompagnement 
des collectivités locales, des or-
ganismes du secteur agricole, 
des ingénieurs agronomes et tant 
d'autres "était capital dans la 
concrétisation de l'opération de 
recensement". Sur un autre volet, 
le ministre a indiqué que "des ré-
sultats très significatifs'' ont mar-
qué la saison agricole, se félicitant 
de la distinction de trois exporta-
teurs du secteur lors du Prix du 
président de la République du 
meilleur exportateur pour l'année 
2023, attribué récemment. Il a 
ajouté que cette distinction est "un 
message aux startups pour adhé-
rer à l'objectif de mettre en avant 
le secteur agricole", affirmant que 
"des périmètres seront destinés 
aux startups pour concrétiser 
leurs projets". Le ministre a souli-
gné également l'enregistrement 
prochain de la caroube, troisième 
produit exporté après les dattes et 
l'huile d'olive, dans le programme 
national des industries straté-
giques, affirmant que ce produit 
"a pu frayer son chemin à l'inter-
national et a conquis d'importants 
marchés internationaux". M. 
Cherfa est également revenu sur 
la production laitière dans la wi-
laya d'Alger, assurant que des ef-
forts fournis par ses services et 
les collectivités locales pour assu-
rer l'autosuffisance d'Alger en ma-
tière de lait, à travers l'entrée en 
service "avant la fin de l'année en 
cours'' de la laiterie Giplait à 
Rouiba, d'une capacité de pro-
duction de 1 million de litre de lait 
par jour, conformément aux orien-
tations du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid 
Tebboune. Par ailleurs, lors de sa 

visite de travail dans la wilaya 
d'Alger, pour inspecter plusieurs 
projets et exploitations agricoles 
relevant du secteur, en compa-
gnie du wali d'Alger, Mohamed 
Abdennour Rabehi, le ministre a 
procédé à la pose de la pre-
mière pierre du projet de réalisa-
tion d'un Centre de proximité de 
stockage de céréales à l'exploi-
tation agricole no12, ferme Ha-
madi Djilali, dans la commune 
de Rouiba, inscrit dans le cadre 

du programme d'amélioration 
de la sécurité alimentaire. Le 
projet s'étendant sur une super-
ficie de 15.000 m² et d'une ca-
pacité de stockage de 5000 
tonnes. Pour rappel, le pro-
gramme d'amélioration de la sé-
curité alimentaire englobe entre 
autre la réalisation de 350 silos 
de proximité, ainsi que 30 silos 
stratégiques. M. Cherfa s'est 
également rendu au chantier de 
réalisation de la laiterie Giplait à 

Rouiba, un projet érigé sur un 
site de 40.000 m², dont le taux 
d'avancement des travaux est à 
90%. En outre, à la ferme agri-
cole Si Lakhdar (Birtouta), spé-
cialisée dans la production de 
plants de caroube et sa transfor-
mation industrielle pour l'expor-
tation, M. Cherfa a relevé la 
détermination de l'Etat à renfor-
cer le soutien à cette filière, en 
facilitant l'accès au foncier, en 
particulier dans certaines zones 

et en encourageant la plantation 
de caroubiers dans le cadre du 
programme du barrage vert. A 
l''exploitation agricole N25 (ex-
Khalloufi à Zéralda), spécialisée 
dans l'arboriculture et les 
agrumes, dont 20 hectares sont ir-
rigués par les eaux épurées, le 
ministre s'est engagé à accompa-
gner l'exploitation pour bénéficier 
d'un volume supplémentaire des 
eaux épurées destinées à l'irriga-
tion. R. N.

Le ministre de l'Agriculture et du développement rural, Youcef Cherfa, a annoncé, hier, à Alger, l'achèvement et la clôture du Recensement général de           
l'agriculture (RGA), entamé le 19 mai dernier, soulignant que l'opération a dénombré plus de 1,2 millions d'exploitations agricoles à travers le territoire national.

Quotidien national d’information
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HAUSSE DES PRIX MONDIAUX DU CAFÉ 
Larbaoui préside une réunion interministérielle

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a pré-
sidé, samedi dernier, 

une réunion interministérielle 
pour prendre les mesures 
nécessaires face à la hausse 
des prix mondiaux du café et 
à ses répercussions sur le 
marché local, et ce, confor-
mément aux instructions du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre. 
"Conformément aux instruc-
tions de Monsieur le prési-
dent de la République 
relatives au suivi continu de 

l'approvisionnement du mar-
ché en produits de large 
consommation et à la protec-
tion du pouvoir d'achat des 
citoyens, le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a pré-
sidé, samedi 27 juillet 2024, 
une réunion interministérielle 
pour prendre les mesures 
nécessaires face à la hausse 
des prix mondiaux du café et 
à ses répercussions sur le 
marché local", lit-on dans le 
communiqué. A cet égard, 
plusieurs mesures ont été 
décidées, notamment l'ac-
compagnement fiscal des 
opérateurs économiques en 

activité dans ce secteur, le 
plafonnement des marges 
bénéficiaires à l'importation 
et à la distribution en gros et 
au détail et l'affectation d'un 
circuit vert aux importateurs 
par les services des 
Douanes pour faciliter les 
procédures d'importation de 
ce produit, précise le 
communiqué. Ont pris part à 
cette réunion le président du 
Conseil du renouveau éco-
nomique algérien (CREA) et 
nombre d'opérateurs écono-
miques du secteur 
concerné, conclut la même 
source. APS

Le Conseil du Renouveau 
Economique Algérien 
(CREA) a accueillie avec 

beaucoup de satisfaction les nou-
velles décisions concernant l’ex-
port hors hydrocarbures 
annoncées par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, lors de la cérémonie de la 
2ème édition de remise du Prix du 
Président de la République du 
meilleur exportateur pour l'année 
2023, indiqué un communiqué du 
CREA. Parmi les mesures que le 
président de la République a cité 
figurent la redéfinition de la carte 
du commerce extérieur du pays, 
en tenant compte de l'intérêt na-
tional et des défis géopolitiques 
mondiaux, la libéralisation des ex-

portations de certains secteurs de 
production, dont les capacités ont 
dépassé les besoins nationaux, à 
l'instar de l'huile, du sucre et des 
pâtes, la création de bases logis-
tiques destinées à l'exportation au 
niveau de tous les pôles écono-
miques. 
Le président de la République a 
également cité l'extension du ré-
seau bancaire algérien à l'étran-
ger, notamment en Afrique, 
l'ouverture de lignes commer-
ciales aériennes et maritimes pour 
renforcer le rôle pivot de l'Algérie 
dans la région, l'ouverture de l'in-
vestissement aux opérateurs pri-
vés et étrangers dans le domaine 
des réseaux de grande distribu-
tion, la possibilité donnée aux ex-

portateurs d'utiliser le système 
d'admission temporaire pour aug-

menter le taux de leurs exporta-
tions de produits à haute valeur 

ajoutée. "Ces mesures salvatrices 
vont permettre d’amplifier de ma-
nière très significative le volume et 
la diversification des produits ex-
portés et de rehausser encore 
plus l’image positive de notre 
pays", souligne le communiqué 
du CREA. 
"Le CREA salue la vision straté-
gique du Président de la Répu-
blique ainsi que sa volonté de tout 
mettre en œuvre pour assurer le 
renforcement de l’économie de 
notre pays", ajoute le communi-
qué. Par ailleurs, le CREA félicite 
l’ensemble des chefs d’entreprise 
dont les efforts à l’export ont été 
primés par Monsieur le Président 
de la République, lit-on dans le 
communiqué.

EXPORTATION HORS HYDROCARBURES 
Le CREA satisfait des décisions du président Tebboune
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La Journée de l'Amitié, célébrée chaque année,  le 30 juillet , peut sembler à première vue une occasion de plus dans le calendrier. Pourtant, 
il ne faut pas s’étonner de l’importance que revêt cette journée. Elle met en lumière des valeurs essentielles et offre des réponses convaincantes 

quant à la nécessité de célébrer  les liens du cœur , parfois plus solides que  les liens  du sang.  

La Journée internationale 
de l'amitié, proclamée 
en 2011 par l'Assem-
blée générale des Na-
tions Unies (A/65/275), 
est bien plus qu'une cé-

lébration des relations interper-
sonnelles. Elle symbolise une 
initiative mondiale visant à rappe-
ler que l'amitié entre les peuples, 
les pays, les cultures et les indivi-
dus inspire les efforts de paix et 
offre l’occasion de jeter des ponts 
entre communautés. Cette jour-
née, célébrée le 30 juillet de 
chaque année, est une occasion 
précieuse pour promouvoir la 
compréhension et l'unité dans un 
monde souvent divisé. L'initiative 
de cette journée trouve ses ra-
cines dans une proposition de 
l'UNESCO, reprise en 1997 par 
l'Assemblée générale des Nations 
Unies (A/RES/52/13). L'UNESCO 
avait défini la culture de la paix 
comme un ensemble de valeurs, 
d'attitudes et de comportements 
qui favorisent la convivialité et le 
partage. Ces valeurs, fondées sur 
les principes de liberté, de justice, 
de démocratie, des droits de 
l'homme, de tolérance et de soli-
darité, rejettent la violence et s'at-
tachent à prévenir les conflits en 
s'attaquant à leurs causes pro-
fondes. L'amitié, dans le contexte 
de cette journée internationale, 
est perçue comme un puissant 
outil de transformation sociale. 
Elle encourage les relations ba-
sées sur le respect mutuel, la 
confiance et la compréhension. 
En prônant des valeurs telles que 
la tolérance et la solidarité, la 
Journée internationale de l'amitié 
vise à créer un environnement 
propice à la paix et à la résolution 
des conflits. Elle reste  un pilier 
fondamental de notre vie sociale. 
Elle contribue à notre bien-être 
émotionnel et mental, offrant sou-
tien, compréhension et un senti-
ment d'appartenance. En 
célébrant la Journée de l'Amitié, 
nous reconnaissons et renforçons 
ces liens précieux qui nous aident 
à traverser les hauts et les bas de 
la vie. Cette journée nous rappelle 
de valoriser et de cultiver nos ami-
tiés, de leur accorder l'attention et 
le soin qu'elles méritent. Dans une 
époque où l'isolement et la soli-
tude sont des défis croissants, 
l’amitié joue un rôle crucial. Elle 
offre un réseau de soutien vital, où 
les individus peuvent partager 
leurs joies, leurs peines et leurs 
préoccupations. En célébrant 
cette journée, nous soulignons 
l'importance du soutien mutuel et 
de l'entraide, des éléments essen-
tiels pour construire des commu-
nautés résilientes et 
bienveillantes. 

À l’ami, à la mort 
L'amitié, avec sa capacité à trans-
cender les défis et les différences, 
prouve que les liens du cœur peu-
vent être aussi puissants que les 
liens du sang. Les témoignages 
de Linda , Sarah, Hamid , Karim, 
Ines  et  Katia  illustrent comment 
l'amitié forge des relations du-
rables et significatives, offrant un 
soutien et un amour incondition-
nels. Dans un monde où les rela-
tions peuvent être complexes, 
l'amitié reste une source de force 
et de réconfort inestimable, prou-
vant que parfois, les liens que 
nous choisissons sont les plus 
forts de tous. Linda  et Sarah se 
sont rencontrées à l'université, et 
leur amitié s'est rapidement ren-
forcée. "Sarah est ma sœur de 
cœur," raconte Linda . "Quand j'ai 
perdu mes parents dans un acci-
dent, elle était à mes côtés, me 

soutenant comme 
une vraie famille. Elle 
m'a aidée à traverser 
cette période sombre, 
et notre amitié s'est en-
core renforcée. Nous 
avons vécu tant de 
choses ensemble, et je 
sais que je peux compter 
sur elle quoi qu'il arrive." 
Sarah, de son côté, partage 
: "Léna est plus qu'une amie 
pour moi. Elle est ma famille. 
Nous avons partagé nos joies et 
nos peines, et cela a créé un lien 
qui va au-delà du simple fait 
d'être amis. Elle est la personne 
que j'appelle en premier, peu 
importe la situation." 
Hamid  et Karim 
ont grandi 
dans le 
même quar-
tier, et leur 
amitié a ré-
sisté à 
l'épreuve du 
temps. "Nous a v o n s 
grandi ensemble, partagé nos 
rêves et nos espoirs," explique  
Hamid  "Karim est comme un frère 
pour moi. Nous avons traversé 
tant de choses ensemble, des 
moments de bonheur et des 
épreuves. Quand ma famille a dé-
ménagé à l'étranger, il est resté 
mon roc." Karim ajoute : "Pour moi, 
Hamid est ma famille. Nous avons 
des souvenirs communs, des pro-
jets en commun, et un soutien in-
conditionnel l'un pour l'autre. 
Notre amitié est plus forte que 
n'importe quel lien de sang. Nous 
avons choisi d'être là l'un pour 
l'autre." l’histoire d’Ines  et Katia  
n’est pas trés différentes des pre-
mières. Elles   se sont rencontrées 
à l'école primaire et ne se sont ja-
mais quittées. "Katia  est ma meil-
leure amie depuis toujours," 

ra-
c o n t e 

Ines . 
" N o u s 

avons traversé 
toutes les étapes de la vie en-

semble. Quand j'ai eu des pro-
blèmes familiaux, c'est chez elle 
que j'ai trouvé refuge. Elle m'a of-
fert un foyer et un soutien que je 
n'avais pas chez moi."  Katia  se 
souvient : "Ines est ma sœur, 
même si nous n'avons pas les 
mêmes parents. Nous avons 
construit notre propre famille, 
basée sur l'amour, le respect et le 
soutien mutuel. Notre amitié est 
notre force." Ces témoignages 
montrent que l'amitié peut être 
une force unificatrice puissante, 
créant des liens aussi solides, 
voire plus solides, que ceux de la 
famille biologique. Les amis de-
viennent des confidents, des sou-
tiens et des piliers dans les 
moments difficiles, prouvant que 
les liens du cœur peuvent être 
aussi forts que ceux du sang. 
 

«De l’inconvénient d’avoir 
trop d’amis»  

 
La rupture ami-

cale blesse. Faut-il pour au-
tant faire une croix sur ce 
sentiment? En 49 après Jésus 

Christ, Plutarque publiait 
«De l’inconvénient d’avoir 

trop d’amis». Pour le mo-
raliste antique, l’amitié 
apporte peines et dés-
illusions répétées. Le 
moins d’amis, le mieux. 
L’on est souvent 
trompé par ceux que 
l’on croyait connaître. 
« Chacun se dit ami; 
mais fou qui s’y re-
pose : Rien n’est 
plus commun 
que ce nom, 
Rien n’est plus 
rare que la 
chose. », di-
sait Jean de 

La Fontaine.  
Il est souvent dit que l'on peut 
compter ses vrais amis sur les 
doigts de la main. Cette sagesse 
populaire reflète la rareté et la pré-
cieuse nature de la véritable ami-
tié. Dans un monde où les 
interactions sociales sont parfois 
superficielles et éphémères, les 
liens authentiques se distinguent 
par leur profondeur et leur durabi-
lité. La véritable amitié est trop 
belle pour que l’on s’éparpille 
dans ses pâles succédanés. 
Dans une véritable amitié, il n'y a 
pas de place pour les jugements 
ou les rivalités. Elle se caractérise 
par une acceptation totale de 
l'autre, avec ses forces et ses fai-
blesses. Cette acceptation mu-
tuelle crée un espace de sécurité 
et de confort où chacun peut être 
lui-même sans crainte de rejet. 
Parce qu'elle exige un niveau de 
sincérité et d'engagement que 
peu de relations peuvent soutenir, 

la véritable amitié est rare. Nous 
pouvons rencontrer de nom-
breuses personnes au cours de 
notre vie, mais seules quelques-
unes deviendront ces amis pré-
cieux que l'on peut compter sur 
les doigts d'une main. Les amitiés 
superficielles peuvent nous ap-
porter un sentiment temporaire de 
compagnie, mais elles ne peuvent 
pas remplacer la solidité et la 
confiance d'une véritable amitié.  
Reconnaître la valeur des véri-
tables amis est la première étape 
pour les cultiver et les chérir. Il est 
essentiel de nourrir ces relations 
par la communication ouverte, 
l'écoute active et le soutien mu-
tuel. Investir du temps et des ef-
forts dans ces amitiés enrichit non 
seulement nos vies mais aussi 
celles de nos amis. La véritable 
amitié est un don rare et précieux. 
Elle mérite d'être protégée et culti-
vée avec soin. En nous concen-
trant sur ces relations 
authentiques, nous pouvons 
construire un réseau de soutien 
solide et enrichissant qui nous ac-
compagnera tout au long de notre 
vie. Nous comptons nos vrais 
amis sur les doigts de la main, car 
la véritable amitié est un trésor 
rare et inestimable. Elle se dis-
tingue par sa profondeur, sa 
loyauté et son soutien incondition-
nel. Plutôt que de nous disperser 
dans des relations superficielles, 
il est essentiel de reconnaître et 
de chérir ces liens authentiques. 
En cultivant ces amitiés véritables, 
nous enrichissons nos vies de 
manière significative, créant des 
relations durables et profondes 
qui nous soutiennent dans les mo-
ments de joie comme dans les 
épreuves. La véritable amitié est 
trop belle pour que l’on s’éparpille 
dans ses pâles succédanés. 

R.S  
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MOSTAGANEM LANCE LA PREMIÈRE ÉDITION DU CINÉMA STREET  

Au grand bonheur  
des vacanciers  

La wilaya de Mostaganem, à travers l’Office des établissements de jeunes (ODEJ) en collaboration avec la maison de jeunes Ahmed-Zabana et sous 
la direction du ministère de la Jeunesse et des Sports, a inauguré la première édition du Cinéma Street. Cet événement culturel, innovant et inclusif, a pour 

ambition de permettre aux estivants de conjuguer l’utile à l’agréable en offrant des activités culturelles de qualité en plein air.

La première projection du 
Cinéma Street s’est dé-
roulée jeudi dernier à la 
place de Palestine, un 
lieu emblématique à 
proximité du front de 

mer et de la plage d’El Matarba. Le 
film "Taxi El Makhfi" a été choisi 
pour inaugurer cette série de pro-
jections en plein air, attirant un large 
public venu profiter de cette initia-
tive unique. Les familles, les jeunes 
et les visiteurs de Mostaganem ont 
pu apprécier ce film dans une at-
mosphère conviviale et décontrac-
tée, sous le ciel étoilé. Cette 
expérience a non seulement offert 
un moment de détente et de diver-
tissement, mais a également per-
mis de renforcer les liens 
communautaires en rassemblant 
des individus de tous âges et de 
tous horizons. Le concept du Ci-
néma Street repose sur l’idée de 
démocratiser l’accès à la culture et 
de rapprocher le cinéma des ci-
toyens. En organisant des projec-
tions en plein air, l’ODEJ et ses 
partenaires visent à créer des es-
paces de rencontre et de partage 
autour du septième art. Cette initia-
tive est particulièrement pertinente 
pendant la saison estivale, où les 
activités de loisirs en extérieur sont 
privilégiées. En plus des projections 
de films, le Cinéma Street propose 
un programme varié d’activités 
culturelles. L’organisation de cet 
événement par l’ODEJ et la maison 

de jeunes Ahmed-Zabana té-
moigne de leur engagement à pro-
mouvoir la culture et à offrir des 
opportunités de loisirs enrichis-
santes pour la jeunesse. En impli-
quant activement les jeunes dans la 
planification et la mise en œuvre du 
Cinéma Street, ces institutions en-

couragent également la participa-
tion citoyenne et la créativité. Le Ci-
néma Street de Mostaganem 
s’annonce comme un rendez-vous 
incontournable de l’été, offrant une 
alternative culturelle attrayante aux 
estivants.  Pour les  cinéphiles  ou 
simplement pour ceux qui sont  à la 

recherche d’une activité agréable 
en soirée, cet événement promet 
de  séduire par la qualité de ses 
projections et la diversité de son 
programme. Ne manquez pas cette 
occasion unique de découvrir des 
films en plein air et de participer à 
des activités culturelles enrichis-

santes dans un cadre exceptionnel. 
Le Cinéma Street de Mostaganem 
est plus qu’un simple événement, 
c’est une véritable célébration de la 
culture et de la communauté.Au fil 
des décennies, le concept de Ci-
néma Street a gagné en popularité 
et en sophistication.  Pour rappel , 
l'idée du Cinéma Street trouve ses 
racines dans les années 1950 et 
1960, période durant laquelle des 
initiatives similaires ont émergé 
dans diverses parties du monde.  
Dans les années 1990 et 2000, 
l'amélioration des technologies de 
projection et l'augmentation de la 
production de films indépendants 
ont permis une expansion significa-
tive du cinéma en plein air. Des fes-
tivals de cinéma, des événements 
culturels et des initiatives munici-
pales ont commencé à intégrer des 
projections de films en extérieur 
dans leurs programmes, attirant 
ainsi un  grand public . Aujourd'hui, 
le Cinéma Street est devenu une 
forme d'art et de divertissement lar-
gement reconnue et appréciée. Il se 
manifeste sous diverses formes, al-
lant des projections de films clas-
siques dans les parcs aux 
avant-premières de films indépen-
dants dans les places publiques. 
Les festivals de cinéma en plein air 
sont désormais des événements 
annuels dans de nombreuses villes 
à travers le monde, attirant des mil-
liers de spectateurs. 
 R.C  

Babylone en concert à Marseille le 7 
novembre  

 Un voyage musical  au 
Cepac Silo 

 
Le groupe Babylone, 
icône de la scène mu-
sicale algérienne, se 
produira en concert au 
Cepac Silo de Mar-
seille le jeudi 7 novem-
bre 2024 . Cette 
soirée promet d’être 
une expérience inou-
bliable pour tous les 
passionnés de mu-
sique du monde en-
tier. Babylone est 
reconnu pour sa ca-
pacité exceptionnelle 
à fusionner divers 
genres musicaux. Le 
groupe mélange habi-
lement les sonorités 
traditionnelles du 
chaâbi et du raï avec 
des éléments de rock, 
créant ainsi une mu-
sique unique et en-
voûtante. Cette fusion 
innovante a permis à 
Babylone de se distin-
guer sur la scène musicale du Maghreb et au-delà. Les mélodies de 
Babylone sont connues pour être à la fois envoûtantes et émou-
vantes. Elles transportent l’auditoire dans un voyage sensoriel et émo-
tionnel, où chaque note résonne profondément. Les paroles des 
chansons, souvent poétiques et chargées de significations profondes, 
abordent des thèmes universels tels que l'amour, la liberté et la quête 
de soi. Cette combinaison de musique et de lyrisme permet à Baby-
lone de captiver le public à chaque représentation. Le concert de Ba-
bylone au Cepac Silo promet d’être un spectacle de classe mondiale. 
Le groupe, composé de musiciens talentueux et passionnés, offre 
des performances live qui sont à la fois énergiques et impeccablement 
exécutées. Le public peut s'attendre à une soirée remplie de mo-
ments inoubliables, où la virtuosité musicale et l’énergie contagieuse 
du groupe créent une atmosphère électrisante. Babylone est souvent 
considéré comme le joyau de la scène musicale du Maghreb. Leur 
musique, qui transcende les frontières et les cultures, a su toucher un 
large public à travers le monde. Le groupe a su conserver son au-
thenticité tout en explorant de nouvelles sonorités, ce qui leur a permis 
de rester à la pointe de la scène musicale contemporaine. Le concert 
de Babylone au Cepac Silo de Marseille est un rendez-vous à ne pas 
manquer pour tous les amateurs de musique. 

"Pour ma mère, je n'étais rien" de 
Richard Pelzer est un récit auto-
biographique bouleversant qui 

plonge les lecteurs dans les profon-
deurs de la maltraitance infantile. Pu-
blié en 2004, ce livre raconte 
l'histoire tragique de l'auteur, victime 
d'abus sévères de la part de sa 
mère, et explore son parcours de 
survie et de résilience. Le livre retrace 
l'enfance de Richard Pelzer, mar-
quée par des années de maltrai-
tance physique et émotionnelle 
infligées par sa propre mère. Le récit 
débute par des scènes choquantes 
de violence domestique, où la mère 
de Richard, une femme instable et 
cruelle, s'acharne particulièrement 
sur lui après s'être lassée de son 
frère aîné, David Pelzer, auteur du 
célèbre livre "A Child Called 'It'". Ri-
chard est confronté à un environne-
ment familial toxique, où il est 
constamment humilié, battu, et privé 
de nourriture. Il grandit dans la peur 
et l'isolement, sans aucun espoir de 
répit ou de protection. Malgré ces 
conditions horribles, Richard trouve 
en lui une force incroyable pour sur-
vivre et tenter de mener une vie nor-
male. Le livre met en lumière les 
horreurs de la maltraitance infantile, 
offrant un aperçu cru et non filtré de 
la vie d'un enfant victime d'abus. Les 
descriptions détaillées des sévices 
subis par Richard sont à la fois dé-
chirantes et indispensables pour 
comprendre l'ampleur du problème. 
Malgré les atrocités qu'il endure, Ri-
chard fait preuve d'un  courage  re-
marquable. Son histoire est une 
illustration de la capacité humaine à 
survivre et à surmonter des épreuves 
inimaginables. Il démontre que 
même dans les moments les plus 
sombres, l'espoir et la détermination 

peuvent perdurer. Le 
récit souligne également 
les conséquences dé-
vastatrices de la négli-
gence et de l'abandon. 
Richard est non seule-
ment maltraité par sa 
mère, mais il est égale-
ment ignoré par les au-
torités et les voisins, 
mettant en évidence le 
besoin crucial de vigi-
lance et de responsabi-
lité collective pour 
protéger les enfants vul-
nérables. Richard Pelzer 
écrit avec une honnê-
teté brute et une simpli-
cité poignante. Son 
style narratif est direct, 
sans embellissement, 
ce qui rend son témoi-
gnage encore plus per-
cutant. La prose est 
dépouillée, laissant 
transparaître la douleur 
et la souffrance de l'au-
teur, mais aussi sa dé-
termination à survivre. 
"Pour ma mère, je 
n'étais rien" a touché un 
large public et a suscité 
des réactions intenses. 
Les lecteurs sont sou-
vent émus par le cou-
rage de Richard et la 
brutalité de son histoire. Le livre a 
contribué à sensibiliser le public à la 
réalité de la maltraitance infantile et 
à l'importance de la protection des 
enfants. "Pour ma mère, je n'étais 
rien" de Richard Pelzer est un témoi-
gnage déchirant mais essentiel sur 
les conséquences de la maltraitance 
infantile. L'histoire de Richard est 
une ode à la résilience humaine et un 

appel à l'action pour protéger les en-
fants vulnérables. En partageant son 
expérience, Richard Pelzer donne 
une voix à ceux qui souffrent en si-
lence et nous rappelle l'importance 
de la compassion et de la vigilance 
dans notre société. Ce livre est une 
lecture incontournable pour ceux qui 
cherchent à comprendre et à 
combattre la maltraitance infantile. 
 R.C  
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INDUSTRIE AUTOMOBILE EN ALGÉRIE   

Les constructeurs chinois en force  
 

L'industrie automobile en Algérie connaît une évolution notable avec l'arrivée croissante des constructeurs chinois sur le marché. Alors que les 
marques européennes dominent traditionnellement ce secteur, des entreprises chinoises telles que Geely, Chery, Baic, Great Wall, Dong Feng, Jetour, JAC et 

Forthing manifestent un intérêt accru pour le développement industriel en Algérie. 

Cette diversification 
promet de dynamiser 
le secteur automobile 
algérien, offrant ainsi 
aux consommateurs 
une plus grande va-

riété de modèles et de nouvelles 
options de qualité. L'intérêt des 
constructeurs chinois pour l'Algérie 
n'est pas nouveau, mais il s'inten-
sifie au fil des années. La stabilité 
politique relative et les efforts du 
gouvernement algérien pour attirer 
les investissements étrangers 
jouent un rôle crucial dans cette 
tendance. Les marques chinoises 
voient en l'Algérie un marché pro-
metteur pour l'expansion de leurs 
activités en Afrique du Nord et au-
delà. Les marques chinoises ne se 
contentent pas d'exporter leurs vé-
hicules vers l'Algérie. Elles envisa-
gent de réaliser des projets 
industriels ambitieux pour le mon-
tage automobile sur place. Ces 
projets comprennent la construc-
tion d'usines de montage, la forma-
tion de la main-d'œuvre locale et la 
création de partenariats avec des 
entreprises algériennes.  L'arrivée 
des constructeurs chinois présente 
de nombreux avantages pour le 
marché algérien. Tout d'abord, elle 
offre aux consommateurs un plus 
grand choix de modèles de véhi-
cules, couvrant différents segments 
de marché, des voitures écono-
miques aux véhicules utilitaires. De 
plus, la concurrence accrue pour-
rait entraîner une amélioration de la 
qualité et une réduction des prix, 
rendant les véhicules plus acces-
sibles à une large population. Les 
projets industriels des construc-
teurs chinois peuvent également 
stimuler l'économie locale en créant 
des emplois et en favorisant le 

transfert de technologies. La 
construction d'usines de montage 
et la mise en place de chaînes 
d'approvisionnement locales né-
cessitent une main-d'œuvre quali-
fiée et des partenariats avec des 
fournisseurs algériens. Cela peut 
conduire à une augmentation des 
compétences techniques et à une 
croissance économique dans les 
régions concernées. La diversifica-
tion du secteur automobile avec 
l'arrivée des marques chinoises 

peut également favoriser l'innova-
tion. Les constructeurs chinois sont 
connus pour leurs investissements 
dans les nouvelles technologies, 
notamment les véhicules élec-
triques et les systèmes de conduite 
autonome. Leur présence en Algé-
rie pourrait encourager les acteurs 
locaux à adopter ces innovations, 
contribuant ainsi à la modernisation 
de l'industrie automobile algé-
rienne. Cependant, l'implantation 
des constructeurs chinois en Algé-

rie n'est pas sans défis. Ils devront 
s'adapter aux réglementations lo-
cales, aux préférences des 
consommateurs et à la concur-
rence des marques déjà établies. 
De plus, la qualité des véhicules 
chinois sera scrutée de près, car les 
consommateurs algériens atten-
dent des produits fiables et du-
rables. L'arrivée des 
constructeurs chinois marque une 
étape importante dans l'évolution 
de l'industrie automobile en Algé-

rie. En diversifiant le marché et en 
investissant dans des projets in-
dustriels locaux, ces entreprises 
apportent de nouvelles opportu-
nités et stimulent la croissance 
économique. Les consomma-
teurs algériens bénéficient d'un 
choix accru et de nouvelles op-
tions de qualité, tandis que le sec-
teur automobile dans son ensemble 
est revitalisé par cette dynamique 
positive.  

R.E  

Les prix du baril continuent de 
subir le poids d’une croissance 
économique plus lente que 
prévu en Chine, le premier pays 

importateur mondial de pétrole brut 
.Les cours du pétrole ont augmenté lors 
des échanges matinaux de ce vendredi 
avec les signaux indiquant une de-
mande accrue de pétrole, soutenus par 
les chiffres d’une économie américaine 
plus dynamique qui a réalisé une crois-
sance plus rapide que prévu. Le baril de 
brut Brent de référence internationale 
s'est échangé à 82,49 dollars le baril à 
09 h 32 heure locale (06 h 32 GMT), 
avec une augmentation de 0,15 % par 
rapport au cours de clôture du jeudi qui 
a conclu la journée à 82,37 dollars le 
baril. Le baril américain de référence 
West Texas Intermediate (WTI) s'est, 
pour sa part, échangé à 78,39 dollars 
le baril, avec une hausse de 0,14 % par 
rapport aux cours d’hier qui avait conclu 

les échanges à 78,28 dollars le baril. 
L'économie américaine a progressé de 
2,8 % au deuxième trimestre 2024, 
selon la lecture préliminaire du départe-
ment américain du Commerce publiée 
jeudi. Ce chiffre a dépassé les estima-
tions du marché qui tablaient sur une 
croissance de 2 %, sachant que l'éco-
nomie américaine a progressé de 1,4 % 
au premier trimestre 2024. Le PIB en 
dollars courants a augmenté de 5,2 % 
sur une base annuelle, avec 360 mil-
liards de dollars au deuxième trimestre 
pour atteindre les 28 630 milliards de 
dollars, a indiqué le département du 
Commerce par voie de communiqué. 
Au premier trimestre, le PIB a augmenté 
de 4,5 %, soit 312,2 milliards de dollars, 
a ajouté la même source. Les données 
ont également suscité un optimisme 
accru quant à une éventuelle baisse des 
taux d'intérêt qui devrait être opérée par 
la Réserve fédérale américaine en sep-

tembre prochain. Toutefois, les gains du 
baril de brut sont restés faibles, dans la 
mesure où les prix ont continué à subir 
la pression des données indiquant une 
croissance économique plus lente 
que prévu en Chine. Le produit inté-
rieur brut (PIB) de la Chine a aug-
menté de 4,7 % au deuxième 
trimestre 2024, demeurant inférieur 
aux prévisions du marché, selon les 
chiffres officiels. Ces données ont 
suscité des inquiétudes quant à la de-
mande de pétrole dans le plus grand 
pays importateur mondial de pétrole 
brut. Les inquiétudes concernant la 
demande ont également été soute-
nues par des chiffres indiquant un ra-
lentissement des importations de 
pétrole. L’incertitude entourant la de-
mande pétrolière chinoise a alimenté les 
inquiétudes des acteurs du marché 
quant à la possibilité de faibles importa-
tions et d'activités de raffinage pétrolier. 

SUR FOND D’AUGMENTATION DE LA DEMANDE AUX ÉTATS-UNIS 
Les cours du pétrole en hausse 

Zone euro  
L 'activité économique proche 

de la stagnation 
 
L'activité du secteur privé a encore ralenti en juillet dans la 
zone euro et se retrouve en "quasi-stagnation", plombée par 
la faiblesse du secteur manufacturier, selon l'indice PMI Flash 
publié mercredi dernier par S&P Global. L'indice, calculé sur 
la base de sondages d'entreprises, est tombé à 50,1, après 
50,9 en juin, atteignant son plus faible niveau depuis cinq 
mois. Il se situe tout juste au-dessus de la barre de 50 qui si-
gnale une croissance de l'activité, tandis qu'un chiffre en deçà 
reflète une contraction. "L'économie de la zone euro souffre-
t-elle de torpeur estivale? Les données (...) signalent une 
quasi-stagnation du secteur privé en juillet", a commenté 
Cyrus de la Rubia, économiste pour la Hamburg Commercial 
Bank (HCOB), partenaire de S&P Global. L'expert a souligné 
une forte divergence entre "la forte détérioration de la conjonc-
ture du secteur manufacturier" et "la croissance modérée du 
secteur des services". "Le ralentissement économique ob-
servé ces derniers mois n'exclut toutefois pas la possibilité 
d’une croissance du PIB au troisième trimestre", a--t-il estimé. 
La France (PMI à 49,5) et l'Allemagne (48,7) ont toutes deux 
subi une contraction de leur activité en juillet. Ces chiffres mar-
quent une détérioration pour l'Allemagne qui était encore en 
croissance le mois précédent (50,4), mais une amélioration 
pour la France dont l'indice a progressé de 1,3 point par 
rapport à juin. Alors que l'Allemagne souffre des mauvaises 
performances du secteur manufacturier et "peine à retrouver 
le chemin de la croissance, l'économie française bénéficie des 
retombées économiques des Jeux olympiques", note Cyrus 
de la Rubia. "Les indices PMI de juillet suggèrent que la reprise 
de la zone euro pourrait être en train de s'essouffler au début 
du troisième trimestre", s'inquiète Franziska Palmas, de Ca-
pital Economics. 
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EL TARF 

Une nouvelle unité de transformation 
de la tomate industrielle

Région à vocation purement agricole, la wilaya d’El Tarf a accompli de grands pas dans la filière de la tomate industrielle, qui              
représente l’une des principales activités, comptant d’énormes potentialités.

Une  récente inauguration par le 
wali, Mohamed Meziane, d’une 
nouvelle unité de transformation 
de la tomate industrielle implan-
tée dans la commune de Ben 
M’hidi.  Une usine ayant une ca-

pacité de transformation de 5500 tonnes par 
jour,  permettant la création de 50 postes d’em-
ploi. La wilaya compte actuellement sept uni-
tés, capables de transformer 10 000 tonnes de 
tomate industrielle par jour, mais cela reste tou-
jours insuffisant. Les prévisions de la récolte 
cette année tournent autour de 4 millions de 
quintaux, après l’extension des superficies 
cultivées à 6000 hectares, avec un rendement 
passé de 600 à 1000 quintaux à l’hectare. Des 
résultats obtenus grâce au respect du parcours 
technique et au renforcement de l’irrigation. 
La fête annuelle de la tomate industrielle, deve-
nue un événement traditionnel, organisé par la 
Chambre d’agriculture de la wilaya en coor-
dination avec la direction des services agri-
coles, et qui a été inaugurée la semaine 
dernière par le wali d’El Tarf, en présence du 
président de la chambre nationale agricole, 
ayant vu la participation de producteurs locaux 
et des invités venus de  Tunisie et de Libye, 
confirme, encore une fois, que la région est un 
pôle d’excellence dans cette filière. Les chiffres 
avancés révèlent que la production de la wilaya 
couvre entre 35 à 40% des besoins nationaux.  
Des potentialités qui font face à de nombreux 
problèmes que les producteurs n’ont pas man-
qué de soulever à l’occasion de ce rendez-
vous. Ils citent en premier lieu les difficultés de 
l’écoulement de leur produit et que si la pro-
duction a atteint des chiffres record cette 
année, des quantités importantes de tomates 
pourrissent sous le soleil, dans les longues files 

qui se forment durant des semaines devant les 
unités de transformation. 
 Ces dernières se sont avérées incapables 
d’absorber ces quantités énormes. Si l’Etat a 
fourni des efforts considérables pour dévelop-
per la filière de la tomate industrielle, en multi-
pliant le soutien aux agriculteurs, ce qui a 

permis d’assurer une abondance de la tomate 
concentrée sur le marché, les concernés se 
plaignent encore des prix inabordables des en-
grais et des retards dans le versement de leur 
dû. Des contraintes que les autorités et les ser-
vices de l’agriculture sont appelés à étudier 
pour trouver les solutions. 

Oran : 
Travaux de            
réalisation d’un silo 
stratégique d’une 
capacité d’un        
million de quintaux 
Les travaux de réalisation d’un silo 
stratégique d’une capacité d’un mil-
lion de quintaux, ainsi que sept cen-
tres de stockage de céréales de 
proximité d’une capacité de 350 000 
quintaux seront lancés, prochaine-
ment, dans la capitale de l’ouest du 
pays Le silo stratégique de stockage 
de céréales, d’une capacité d’un mil-
lion de quintaux sera réalisé dans la 
région de Oued Tlelat, sur une super-
ficie totale de cinq hectares, a affirmé 
Mme Sâada, expliquant que cette 
zone a été choisie en raison de ses ca-
ractéristiques agricoles, notamment 
les céréales et de son lieu d’implanta-
tion, à proximité de la voie ferrée.  
L’étude d’adaptation du plan de réa-
lisation de cet important projet a fait 
l’objet d’une approbation, selon cette 
ingénieure agronome, faisant remar-
quer que le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural avait 
mandaté le groupe d’études et d’engi-
neering pour désigner le bureau 
d’études «Enri Ouest» et le Labora-
toire national pour l’habitat et la 
construction (LNHC), relevant du 
ministère de l’Habitat et de l’Urba-
nisme, tandis que l’opération d’exé-
cution a été confiée au complexe 
Cosider.  Quant aux sept centres de 
proximité de stockage horizontal, 
chacun d’eux pouvant accueillir 50 
000 quintaux de céréales, disposeront 
de plusieurs installations et s’éten-
dront sur une superficie totale d’envi-
ron 17 ha, réparties 
géographiquement à travers les 
communes d’Es Senia, El Kerma, 
Oued Tlelat, Hassi Mefsoukh, ainsi 
qu’au niveau de la zone industrielle 
de Boutlelis  Afin d’accélérer la 
construction de ces centres, le Bureau 
d’études de développement agricole 
et rural (Bneder) a remis à la wilaya 
les dossiers d’études d’adaptation des 
plans et des rapports techniques, 
ainsi que les cahiers des charges de 
ces projets, tandis que la tâche de la 
construction et de l’équipement de 
ces aires de stockage a été confiée à la 
direction des travaux publics. 
 
Constantine 
Les habitants  de 
Oued El Hdjar           
réclament  l’accélé-
ration des travaux 
 
Les habitants de la cité 160 Loge-
ments CNEP et ceux des logements 
sociaux et des constructions indivi-
duelles environnants, situés à Oued 
El Hdjar, dans la commune de Di-
douche Mourad à 18 km de Constan-
tine, vivent une situation des plus 
chaotiques, suite aux travaux de ré-
habilitation des routes passant à 
proximité de leurs immeubles. Depuis 
le début du mois du juin, quand 
l’opération de décapage de la chaus-
sée avait commencé, suivie de la pose 
du tout venant de carrières, le chan-
tier traîne à ce jour, causant de sé-
rieux désagréments aux riverains. 
«Cela fait deux mois que nous vivons 
un véritable calvaire. La route dont le 
bitume a été décapé et qui était dans 
un état praticable a été transformée 
en piste, dégageant des poussières qui 
nous incommodent à longueur de 
journée», déplore un habitant. Les ci-
toyens s’interrogent sur les raisons 
qui retardent encore la pose du bi-
tume dans cette partie de la localité 
de Oued El Hdjar contrairement à 
d’autres lieux. «Les travaux qui ont 
été lancés sur la route reliant le rond-
point de l’intersection menant vers 
Kef Salah et l’entrée de Oued El 
Hdjar ont été achevés dans les délais 
et la route a été bitumée contraire-
ment à notre cas où les choses conti-
nuent à traîner», déplorent-ils. Hier, 
encore, un tour effectué dans les lieux 
renseigne sur une situation déplo-
rable. Sur la route reliant le boule-
vard de Oued El Hdjar à la cité 160 
Logements et passant près de la mos-
quée Ali Ibn Abi Taleb, des regards 
apparents représentent un danger 
réel pour les voitures. «Nous lançons 
un appel aux autorités de la wilaya 
afin d’intervenir pour accélérer ces 
travaux ayant pris une éternité», ré-
clament les habitants.   
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L’Université Abderrahmane-Mira de Be-
jaïa a organisé, cette fin de semaine,la 
cérémonie de clôture de l’année uni-

versitaire 2023/2024 qui s’est déroulée au ni-
veau de l’auditorium BouaIem-Saidani du 
campus Aboudaou. 
Lors de son intervention,le vice-recteur de 
l’Université de Bejaia, Pr Idjedarene Kassa, a 
mis en exergue l’évolution positive enregistrée 
par son institution qui s’est accompagnée 
d’une stratégie d’internationalisation fructifié 
par de nombreux accords avec des parte-
naires étrangers, mais aussi avec des opéra-
teurs nationaux. 

L’orateur a également relevé l’engagement de 
toute la communauté universitaire grâce au-
quel la notoriété de l’université s’est renforcée. 
Le vice-recteur a aussi indiqué que l’Université 
de Bejaïa se prépare à recevoir 10.000 nou-
veaux bacheliers pour la prochaine rentrée uni-
versitaire. 
Hommage au Pr Hayette Louaileche 

Cette cérémonie s’est distinguée par un hom-
mage rendu au Pr Hayette Louaileche, dont la 
famille a été honorée, et par la remise des prix 
aux lauréats de l’année universitaire écoulée 
en récompense de tous les efforts consentis 

lors de leur cursus. 
Les étudiants qui ont brillé lors des compéti-
tions scientifiques et sportives ont également 
été récompensés, en reconnaissance à leurs 
efforts en défendant les couleurs de l’Univer-
sité de Bejaïa et celles du pays. Cette célébra-
tion a été aussi une opportunité pour honorer 
les enseignants qui ont été promus au grade 
de professeur de l’enseignement supérieur 
ainsi que les enseignants hospitalo-universi-
taires, de promouvoir l’enseignement et la re-
cherche et d’encourager le principe de 
l’excellence et de la concurrence dans les 
rangs des étudiants. 

RELIZANE 
Le projet «Pro agro-Algérie» vulgarisé 

La grande salle de la culture Mohamed Is-
siakhem du chef-lieu de wilaya a abrité, 
ce week-end, une journée consacrée à la 

vulgarisation du projet «Pro Agro Algérie» et 
surtout la définition de son approche et ses ob-
jectifs portant essentiellement sur le dévelop-
pement de l’agriculture et l’agroalimentaire.  
Ce projet, initié au profit des jeunes, notam-
ment ceux du monde rural, est financé par le 
fonds international pour le développement agri-
cole et est placé sous la supervision du minis-
tère de l’agriculture et avec la coordination de 
l’agence nationale de l’emploi (ANEM) et 
l’agence national d’appui et de développement 
de l’entrepreneuriat (ANADE) pour développer 
les chaînes de valeurs agro-alimentaire et créer, 
in fine, des postes d’emploi durables.  
C’est ce qu’a souligné le représentant de la 
section de l’emploi à Relizane en ajoutant cette 
wilaya a été retenue parmi les quatre wilayas 
pilote (avec Mostaganem, Guelma et Biskra) 
pour la mise en œuvre de ce projet avant sa gé-
néralisation sur tout le territoire national.  
Dans son intervention, le wali a incité les jeunes, 
notamment ceux issus des universités, à s’or-
ganiser et à profiter de cette opportunité par la 
création de petites entreprises et surtout à 
s’ouvrir davantage sur ce créneau de l’agricul-
ture par la création des start-up. «Le projet est 
là, les structures d’accompagnement (Angem 
et Anade) sont disposés à vous venir en aide, 
à vous maintenant de profiter des grandes po-

tentialités agricoles que recèle la wilaya», a-t-il 
lancé.  Et d’ajouter : «Le développement de 
notre économie nationale passe systématique-
ment par la promotion et la diversification de 
notre agricole par le renforcement de notre de 
production et aussi par la mise en place d’une 
industrie alimentaire efficiente pour d’un côté 
générer des postes d’emploi durables et dé-
cents et d’autre coté réduire la facturation d’im-
portation et pourquoi pas assurer notre 
autosuffisance alimentaire».  

Cette journée a été saisie par les opérateurs 
dans le secteur agro-alimentaire pour exposer 
leurs apports dans le monde de l’emploi. «Dieu 
merci, les autorités nous sont venus en aide par 
la levée de toutes les contraintes et nous 
sommes entrés en production depuis quelques 
mois avec le recrutement de quelque 100 em-
plois durables sans compter les employés sai-
sonniers», a noté un responsable d’une 
entreprise en ajoutant : «Notre objectif est de 
créer 700 postes d’emploi directs et durables.»   

BEJAIA 
Les lauréats de l’année universitaire 2023/2024 distingués 
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EMPRUNT OBLIGATAIRE TUNISIEN  

Ouverture des souscriptions à la 3e 
tranche du 3 au 11 septembre 

La clôture des souscrip-
tions à cette troisième 
tranche peut se faire avant 
cette date comme elle 
peut être prorogée, selon 
cet arrêté fixant les carac-

téristiques et les conditions d'émis-
sion de cette tranche et la date 
d'ouverture et de clôture des sous-
criptions, publié dans le Journal Offi-
ciel de la République Tunisienne 
(JORT) N° 92 du 26 juillet 2024. La 
date de jouissance des intérêts est 
fixée à la date de règlement et de li-
vraison des titres, soit le deuxième 
jour ouvrable qui suit la date de clô-
ture des souscriptions à la troisième 
tranche, à savoir le 13 Septembre 
2024. La souscription à la troisième 
tranche de l'Emprunt Obligataire Na-
tional 2024 se fera au pair, soit 100% 
de la valeur nominale des titres, selon 
le choix du souscripteur, dans les trois 

catégories suivantes : - Catégorie « A 
» (réservée exclusivement aux per-
sonnes physiques) : D'une valeur no-
minale pour chaque titre de 10 dinars 
et d'une durée de remboursement de 
cinq ans dont quatre années de 

grâce. Le principal des titres sera 
remboursé en une seule tranche soit 
à la cinquième et dernière tranche. 
Les intérêts sont payables annuelle-
ment à terme échu à un taux d'intérêt 
nominal fixe (9,75%) ou variable 

(TMM+1,70%) selon le choix du sous-
cripteur. - Catégorie « B » : D'une va-
leur nominale pour chaque titre de 
100 dinars et d'une durée de rem-
boursement de sept ans dont trois 
années de grâce. Le principal des 

titres sera remboursé en quatre 
tranches annuelles égales. Les inté-
rêts sont payables annuellement à 
terme échu à un taux d'intérêt nomi-
nal fixe (9,80%) ou variable 
(TMM+1,75%) selon le choix du sous-
cripteur. - Catégorie «C » : D'une va-
leur nominale pour chaque titre de 
100 dinars et d'une durée de rem-
boursement de dix ans dont deux an-
nées de grâce. Le principal des titres 
sera remboursé en huit tranches an-
nuelles égales. Les intérêts sont 
payables annuellement à terme échu 
à un taux d'intérêt nominal fixe 
(9,95%) ou variable (TMM+1,95%) 
selon le choix du souscripteur. Le tré-
sor a réussi à lever 1444,7 millions de 
dinars (MD), pour la deuxième tranche 
(du 6 au 13 mai) de l'Emprunt national 
2024, contre 700 MD, prévus initiale-
ment dans la Loi de Finances 2024, 
ce qui représente un taux de réponse 
de l'ordre de 206%, avait indiqué le 
Directeur Général de Tunisie Clearing, 
Maher Zouari, dans une déclaration à 
l'Agence TAP. Les montants souscrits 
proviennent, principalement, des in-
termédiaires en bourse (60%) et des 
banques (40%). S'agissant de la pre-
mière tranche de l'emprunt obligataire 
(souscriptions du 5 au 13 février 
2024), le trésor public avait réussi à 
collecter 1033,7 MD, dépassant l'ob-
jectif initial de 750 MD, soit un taux de 
réponse de 138%. Les montants 
souscrits proviennent des inter-
médiaires en bourse et des banques 
avec des taux de souscription res-
pectifs de 67% et 33%.

LE MÉDIATEUR MAGHREBIN  29 - 07 - 2024 ANEP : 2416024698

Le directeur régional de l’Agence mauri-
tanienne des affaires maritimes à Noua-
dhibou, Ahmed Ould Mohamed 

Lemine, a indiqué que l’agence a déployé de 
grands efforts pour améliorer la situation des 
travailleurs, ce qui a conduit à la conclusion 
de contrats de travail permanents, à l’assu-
rance des marins et à la résolution de tous 
leurs problèmes. Dans une interview accor-
dée au bureau de l’Agence Mauritanienne 
d’Information à Nouadhibou, il a passé en 
revue les efforts déployés pour résoudre 
toutes les questions, comme le rétablisse-
ment de la délivrance des licences de navi-
gation maritime pour les navires opérant en 
Mauritanie, en particulier ceux liés au port de 
Nouadhibou, notant que la licence est es-
sentielle et permet au navire d’accéder aux 
eaux mauritaniennes. Il a ajouté que quatre 
mois après l’ouverture de l’administration 
régionale, une décision a été prise pour 
soumettre tous les navires opérant dans 
les eaux territoriales à une inspection tech-
nique annuelle, en vertu de laquelle une li-
cence est obtenue pour leur permettre 
d’opérer dans les eaux mauritaniennes. Il 
a expliqué que pour obtenir une licence, 
des conditions de base ont été adoptées, 
à savoir l’obtention par tous les marins 
mauritaniens à bord d’un contrat de travail 
permanent et d’une assurance maladie et 
sociale, soulignant que ces conditions ont 
permis de surmonter certaines questions 
dont la résolution semblait difficile à ré-
soudre en raison de l’absence de textes 
juridiques se rapportant à cette situation. 

Le directeur a souligné que 95 % de la 
main-d’œuvre nationale à bord des navires 
maritimes ont des contrats de travail per-
manents et que 80 % sont inscrits à la 
Caisse nationale de sécurité sociale et à la 
Caisse nationale d’assurance maladie, ce qui 
a permis de surmonter les fréquentes protes-
tations et les sit-in des marins. Il a souligné 
que la Direction régionale de l’Agence Mau-
ritanienne des Affaires Maritimes à Nouadhi-
bou à la mi-mai dernier, après la célébration 
de la Journée Internationale du Travail, a en-
registré zéro plainte après trois mois de tra-
vail, et au cours du mois de juillet, six 
plaintes ont été enregistrées, dont quatre 
ont été résolues et deux seront résolues 
avant la fin du mois. Il a souligné que la Di-
rection a organisé l’emploi de manière à ce 
que le travailleur et l’employeur bénéficient 
des droits requis par les lois nationales 
telles que la loi sur la marine marchande et 
la convention collective sur la pêche. Le 
Directeur régional a conclu que l’obtention 
de ces bons résultats en peu de temps 
n’aurait pas été possible sans les instruc-
tions de Son Excellence le Président de la 
République, M. Mohamed Ould Cheikh El 
Ghazouani, et les directives du Départe-
ment qui mettent l’accent sur le rappro-
chement du service du citoyen et 
l’obtention de ses droits en temps opportun, 
ainsi que les efforts des autorités administra-
tives et la coordination du travail entre la Di-
rection régionale de l’Agence Mauritanienne 
des Affaires Maritimes et la Garde-côtes en 
charge du contrôle et du suivi.   

MAURITANIE  
La situation des marins améliorée

Les souscriptions à la  
troisième tranche de l'Em-
prunt Obligataire National 
2024 dont le montant fixé 
à 700 millions de dinars, 
est susceptible d'être porté 
à un montant supérieur, 
seront ouvertes du 3 au 11 
septembre 2024, selon un 
arrêté de la ministre des  
finances du 26 juillet      
courant. 
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FORUM DE L’ASEAN 

Pékin insiste sur le maintien de 
la paix et la stabilité régionales

Il a fait ces remarques lors de la réunion 
des ministres des Affaires étrangères du 
31e Forum régional de l’ASEAN (ARF) à 
Vientiane (Laos) qui préside actuellement 
l’ASEAN.Wang, également membre du 
Bureau politique du Comité central du 

Parti communiste chinois (PCC), a souligné, 
lors de la réunion, que « le monde actuel est 
marqué par des turbulences et le chaos, 
avec des conflits régionaux prolongés, des 
confrontations géopolitiques accrues et des 
défis sécuritaires émergents tels que le chan-
gement climatique, le terrorisme et la cyber-
sécurité».«L’unilatéralisme et la mentalité de 
la guerre froide progressent, et les petits cer-
cles militaires et de sécurité se multiplient », 
a-t-il déclaré.Wang a la souligné la nécessité 
de « prendre en compte les intérêts et les as-
pirations de toutes les parties et de pour-
suivre une sécurité commune, globale, 
coopérative et durable ». 

La Russie et l’ASEAN renforcent 
leur coordination en matière               

de sécurité 
Le chef de la diplomatie russe a déclaré que 
la Russie et l’ASEAN approfondissaient no-
tamment leur coopération dans le domaine 
de la sécurité. 
Depuis plus de trois décennies, nos relations 
ont acquis un caractère véritablement global, 
Un travail ciblé est mené pour approfondir la 
coordination dans les domaines de la poli-
tique et de la sécurité, en faisant face aux 
défis et aux menaces modernes, a déclaré  le 
ministre russe des Affaires étrangères Ser-
gueï Lavrov.Nous constatons une dynamique 
positive dans des domaines pratiques, no-
tamment l’économie, l’énergie, l’agriculture, 

l’éducation, a poursuivi le ministre 
russe.Celui-ci a également souligné que 
Moscou avait toujours préconisé le renforce-
ment du rôle de l’ASEAN dans les affaires ré-
gionales.Par la suite e chef de la diplomatie 
russe a mis en garde contre l’accentuation 
de la présence de l’OTAN dans la région 
Asie-Pacifique, estimant que le bloc militaire 
dirigé par les États-Unis y apporterait tous les 
vices du système de sécurité euroatlantique.Il 
y a beaucoup de signaux et de signes que la 
confrontation s’intensifie», a-t-il déclaré à la 
presse.En fait, si l’OTAN s’installe ici, elle ap-
portera tous les vices du système de sécurité 
euroatlantique, incarné dans l’OTAN elle-
même et dans l’Organisation pour la sécurité 
et la coopération en Europe, a-t-il ajouté.Un 

système de sécurité qui, à ses yeux, a depuis 
longtemps montré que son objectif est es-
sentiellement d’assurer la domination des 
États-Unis.Un autre élément d’inquiétude est 
que les États-Unis ont récemment conclu un 
accord de planification nucléaire commune 
avec la République de Corée, a également 
déclaré Sergueï Lavrov.Le ministre russe a 
fustigé l’architecture de bloc promue par 
Washington et ses alliés, évoquant notam-
ment le cas de l’alliance AUKUS (pour Aus-
tralie – Royaume-Uni – États-Unis) qui 
s’articule autour de la fourniture de sous-ma-
rins nucléaires à l’Australie.Une alliance qui 
cherche à saper la sécurité de cette région 
exempte d’armements nucléaires a-t-il dé-
noncé.

Afrique australe 
Une sécheresse record 
entre désormais dans 
sa pire phase 

Une sécheresse record qui a déjà dévasté les 
récoltes dans toute l’Afrique australe, provo-
quant la faim chez des millions de personnes 
et poussant cinq pays à déclarer une catas-
trophe nationale, entre désormais dans sa pire 
phase, a prévenu l’ONU, vendredi. 
Le Programme alimentaire mondial des Na-
tions unies (PAM) a dit s’attendre à une aug-
mentation du nombre de personnes ayant du 
mal à se nourrir. 
«La pire période arrive maintenant », a déclaré 
à des médias, la directrice régionale par inté-
rim du PAM pour l’Afrique australe, Lola Cas-
tro, ajoutant que « les gens n’ont rien pu 
récolter et le problème c’est que la prochaine 
récolte n’aura lieu qu’en avril 2025 ».Après le 
Malawi, la Namibie, la Zambie et le Zim-
babwe, le Lesotho est devenu il y a deux se-
maines le dernier pays à déclarer l’état de 
catastrophe nationale suite à la sécheresse liée 
au phénomène El Nino.D’autres pays, comme 
l’Angola et le Mozambique, pourraient bientôt 
faire de même ou signaler un écart entre la 
nourriture dont ils disposent et celle dont ils 
ont besoin, a ajouté Mme Castro. 
 
À Tokyo 
Le ministre indien des 
Affaires étrangères 
rencontre son              
homologue américain 
 
Le ministre indien des Affaires étrangères, Su-
brahmanyam Jaishankar et le secrétaire d'État 
américain Antony Blinken, se sont rencontrés 
en marge de la réunion des ministres des Af-
faires étrangères du Quad à Tokyo,hier. 
Quad est un forum stratégique informel in-
cluant l'Inde, les États-Unis, l'Australie et le 
Japon.Les deux parties ont discuté des rela-
tions bilatérales et des questions régionales et 
mondiales. 
«C'est un plaisir de retrouver le secrétaire 
d'Etat Blinken à Tokyo aujourd'hui. Notre 
agenda bilatéral progresse régulièrement », a 
écrit Jaishankar sur X. 
Jaishankar a déclaré qu'ils avaient eu une dis-
cussion d'envergure sur les questions régio-
nales et mondiales: « J'ai hâte d'assister à la 
réunion demain », a-t-il ajouté.La réunion a eu 
lieu alors que les États-Unis auraient critiqué 
la récente visite du Premier ministre indien 
Narendra Modi à Moscou, où il avait rencon-
tré le président Vladimir Poutine. 
 
Ghana 
Les exportations        
aurifères ont dépassé 
les 5 milliards de dollars 
Les recettes du Ghana générées par les expor-
tations de l’or ont dépassé les 5 milliards de 
dollars au premier semestre 2024, en hausse 
de de 47 % en glissement annuel, selon des 
données officiels. 
Les chiffres publiés récemment par la Banque 
du Ghana indiquent que les recettes des expor-
tations aurifères ont atteint 5,04 milliards de 
dollars, boostées par la hausse des prix de l’or 
qui s’est accru de 17 % depuis fin janvier, se 
négociant à 2.371 dollars l’once au 26 
juillet.Avec les revenus d’exportations du pre-
mier semestre, le pays compte dépasser les re-
venus de 7,6 milliards de dollars engrangés en 
2023.Premier producteur africain d’or, le 
Ghana devrait produire entre 4,3 et 4,5 mil-
lions d’onces (127,57 tonnes) d’or cette année, 
contre 4 millions d’onces (113,4 tonnes) d’or 
en 2023, selon la Chambre des Mines. 

Le chef de la diplomatie de l'Union 
Européenne (UE), Josep Borrell, a 
appelé à une "solution politique" 

pour mettre fin à la "folie" dans la bande 
de Ghaza, après une frappe de l'entité 
sioniste sur une école qui a fait 30 mar-
tyrs. 
"Un cessez-le-feu doit avoir lieu mainte-
nant. La loi humanitaire internationale doit 
être respectée. L'assistance humanitaire 
aux civils doit être livrée à grande échelle. 
Seule une solution politique peut mettre 
fin à cette folie", a déclaré M. Borrell sur 
X. "Encore une nouvelle attaque contre 
une école utilisée comme refuge pour les 
déplacés internes à Khan Younes ... En 
même temps, une population déjà très 
fragile est priée de se déplacer ailleurs en-
core et encore, sans qu'on en voie la fin", 
s'est alarmé le chef de la diplomatie eu-
ropéenne dans un autre message. 
La frappe de l'occupant sioniste de sa-

medi sur une école de Deir al-Balah, dans 
le centre de la bande de Ghaza, était au 
moins la huitième ayant ciblé une école 
depuis le 6 juillet. Ces frappes ont fait au 
total plus de 100 martyrs, selon les chif-
fres des autorités palestiniennes de la 
santé et une source hospitalière.  
Depuis le début de l'agression sioniste 
contre la bande de Ghaza, la plupart des 
2,4 millions d'habitants de l'enclave pa-
lestinienne ont été déplacés au moins une 
fois, et beaucoup ont trouvé refuge dans 
des bâtiments scolaires, dont celui qui a 
été touché samedi.Les forces d'occupa-
tion sionistes poursuivent leur agression 
contre la bande de Ghaza, par voie ter-
restre, maritime et aérienne, depuis le 7 
octobre 2023, faisant 39.258 martyrs, 
dont une majorité de femmes et d'en-
fants, et 90.403  blessés, tandis que des 
milliers de victimes se trouvent toujours 
sous les décombres.

Le ministre chinois des Affaires étrangères Wang Yi a appelé les pays de l’Association des nations de l’Asie du 
Sud-Est (ASEAN) à rester attachés à la vision de la paix et à la voie de l’organisation pour maintenir la paix et la 

stabilité régionales.  

FRAPPE SIONISTE SUR UNE ÉCOLE À GHAZA 
Borrell appelle à mettre fin à "cette folie" 

  

Iran 
L’ayatollah Ali Khamenei entérine 
l’élection de Massoud Pezeshkian 

comme président 
 
Le guide suprême iranien, l’ayatollah Ali Khamenei, a entériné hier l’élec-
tion de Massoud Pezeshkian en tant que neuvième président de la Répu-
blique islamique. «J’approuve l’élection du sage, honnête, populaire et 
érudit M. Pezeshkian, et je le nomme président de la République islamique 
d’Iran », a déclaré M. Khamenei dans un message lu par son directeur de 
bureau. Elu au second tour de la présidentielle le 5 juillet, Massoud Pe-
zeshkian, 69 ans, doit prêter serment mardi devant le Parlement pour dé-
buter un mandat de quatre ans.Il va succéder à Ebrahim Raïssi, mort dans 
un accident d’hélicoptère en mai.De hauts responsables iraniens et des di-
plomates étrangers ont assisté dimanche à la cérémonie d’investiture, re-
transmise par la télévision d’Etat. 
Pezeshkian avait remporté le second tour de l’élection présidentielle contre 
Saeed Jalili, avec 53,6% de voix contre 44,3%, sur environ 30 millions de 
suffrages exprimés.Il a remercié le guide suprême et le peuple iranien, en 
s’engageant à porter le « lourd fardeau » de la présidence.
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Palestine 
Des dizaines de colons         
sionistes prennent d'assaut 
l'esplanade de la                 
mosquée Al-Aqsa 
Des dizaines de colons sionistes ont pris d'assaut hier 
l'esplanade de la mosquée Al-Aqsa, dans la ville occupée 
d'El-Qods, sous la protection de la police d'occupation 
sioniste, a rapporté l'agence de presse palestinienne 
Wafa. Les colons se sont introduits par groupes succes-
sifs dans l'enceinte de la mosquée, ont mené des marches 
provocatrices et effectué des rituels talmudiques dans ses 
cours, précise Wafa.Par ailleurs, les forces d'occupation 
ont renforcé leurs mesures militaires dans la vielle ville 
d'El-Qods, déployé plusieurs de leurs membres aux 
portes d'Al-Aqsa et imposé des restrictions à l'entrée des 
fidèles Palestiniens, ajoute la même source.Troisième 
lieu saint de l'Islam, la mosquée d'Al-Aqsa subit des 
actes de profanation au quotidien par les colons et agents 
de la police sionistes. Ces actes visent à judaïser la ville 
d'El-Qods, imposer une nouvelle réalité et changer l'iden-
tité cultuelle de la ville sainte.
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Cette innovation a 
été décrite notam-
ment par le lieute-
nant-colonel Ryan 
Kenny de l’US 
Army qui en dé-
fend la mise en 

place. En France, des travaux ef-
fectués entre 2020 et 2022 dans le 
cadre d’un projet entre l’Agence In-
novation Défense (Direction géné-
rale de l’armement) et l’ENSTA 
proposaient également des pistes 
de réflexion pour le développement 
d’outils. Comme l’indiquait en 2021 
Didier Bazalgette alors réfèrent in-
novation pour les domaines intelli-
gence artificielle et cognition pour 
l’Agence innovation défense : « 
L’idée d’un Miliverse n’est pas nou-
velle mais elle prend une nouvelle 
dimension au regard des compé-
tences croissantes dans les do-
maines de la réalité virtuelle et de la 
réalité augmentée. » Le Miliverse, 
raccourci de « military metaverse », 
constitue une innovation qui révo-
lutionne les entraînements, les si-
mulations et la préparation des 
forces armées en s’appuyant sur 
les technologies numériques. Cette 
nouvelle approche tire parti des ca-
ractéristiques du métavers, monde 
virtuel collectif partagé, souvent ac-
cessible via Internet, qui associe 
des aspects de la réalité augmen-
tée (AR), de la réalité virtuelle (VR) 
et de la technologie blockchain. Le 
Miliverse permet aux acteurs du 
domaine militaire de se rencontrer, 
de travailler, de jouer et d’interagir 
dans des environnements 3D im-
mersifs. Ces atouts contribuent à 
décupler les compétences opéra-
tionnelles, à tester des stratégies 
complexes et à anticiper des scé-
narios de haute intensité, le tout 
dans un environnement virtuel sé-
curisé et façonnable à l’envie. Dans 
le domaine militaire, le Miliverse se 
déploie à travers des simulations 
interactives de haute sophistica-
tion. Les troupes peuvent s’immer-
ger dans des environnements 
virtuels grâce à des casques de 
réalité virtuelle de dernière généra-
tion, reproduisant des scénarios 
variés, allant de missions de 
combat à des opérations de ren-
seignement délicat. Par exemple, 
des unités spéciales peuvent simu-
ler des interventions tactiques 
complexes, testant ainsi leurs 
compétences en matière de coor-
dination et de réactivité. Un débrie-
fing peut également être intégré 
aux simulations en fonction des ré-
sultats obtenus (précision des tirs, 
victimes alliées et/ou ennemies, 
etc.). 
 
De nombreux pays intéressés 
 
Aux États-Unis, le département de 
la Défense a prévu d’engager 500 
M$ dans les quatre prochaines an-
nées pour le développement de 
ces technologies innovantes. Des 
simulations avancées ont été mises 
en œuvre pour former des unités 
spéciales dans des environne-
ments virtuels reproduisant fidèle-
ment des zones potentielles de 
conflit. Ces simulations utilisent la 
réalité virtuelle (VR) et augmentée 
(AR) pour recréer des conditions de 
combat complexes, permettant un 
entraînement réaliste sans les 
risques réels. Le programme Syn-
thetic Training Environment (STE) 
inclut des simulateurs pour divers 
véhicules et hélicoptères, utilisant 
l’IA pour générer des forces ad-
verses et analyser les perfor-
mances en temps réel. Ces 
technologies réduisent les coûts et 

augmentent l’ef-
ficacité de la formation. En 
Chine, de nombreuses utilisations 
sont en cours de développement 
et s’appuient sur les acteurs ma-
jeurs privés : 51World, Alibaba et 
Tencent. Ces sociétés ont créé des 
mondes virtuels imitant le monde 
réel (« jumeaux numériques ») qui 
permettent de simuler des évène-
ments dans le temps. En France, 
l’Armée de Terre, et en particulier le 
Centre d’enseignement militaire su-
périeur de l’armée de terre 
(CEMST) fait travailler actuellement 
des officiers supérieurs dans un 
travail profondément interdiscipli-
naire sur le développement de so-
lutions en réalité augmentée 
pouvant être utilisée dans le cadre 
d’un Miliverse. 
 Un enjeu de recherche et dé-veloppement 
 
Le Miliverse se situe actuellement à 
un stade de développement 
avancé, soutenu par des investis-
sements dans la recherche et le 
développement de technologies 
connexes. Les simulations intè-
grent désormais des intelligences 
artificielles avancées qui réagissent 
de manière dynamique aux actions 
des participants, offrant ainsi un 
réalisme sans précédent. En effet, 
ces technologies donnent lieu à de 
nombreuses applications : lunettes 
de réalité virtuelle, casque de réalité 
virtuelle et application de modélisa-
tion 3D par exemple. Chacune de 
ses implémentations permet de 
pénétrer dans une situation quasi 
réelle pour tester et ajuster les scé-
narios d’entraînement et vérifier 
l’effet de décisions opérationnelles, 
ce qui améliore l’expérience pour 
une meilleure progression des 
participants. Cette nouvelle tech-
nologie améliore et accélère la prise 
de décisions. Elle offre la possibilité 

de traiter des 
situations plus 
complexes en 
optimisant l’ex-
périence utilisa-
teur, en 
permettant une 
simulation des 
scénarios envisa-
gés de plus en plus 
élaborés et offre la 
possibilité de faire 
collaborer et interagir 
plusieurs participants 
au sein du multivers. La m i s e 
en place du Miliverse apporte éga-
lement de nombreuses avancées 
sur des aspects complémentaires 
des opérations militaires : accélé-
ration de la conception et l’innova-
tion, optimisation de 
l’approvisionnement, amélioration 
de l’intégration de mécanismes 
multiniveaux… Très concrètement, 
les US Marines utilisent ce type de 
technologie pour disposer d’une vi-
sion détaillée de leurs équipements 
sur le front pacifique avec de nom-
breuses îles dispersées. De nom-
breux autres exemples 
d’applications existent : contrôle 
des armes à distance, formation 
médicale aux situations de guerre, 
entraînement à la communication 
de crise, etc. Dans le contexte 
particulier de la cyberdéfense, le 
Miliverse fournit un environnement 
virtuel réaliste où les soldats peu-
vent s’entraîner à identifier et à 
neutraliser des menaces en temps 
réel. Par exemple, en simulant une 
cyberattaque sur une infrastructure 
critique, les experts de la cyberdé-
fense civils et militaires collaborent 
et apprennent à mieux détecter 
des intrusions, à isoler les sys-
tèmes compromis et à rétablir les 
services tout en minimisant les 
dommages collatéraux. Cela per-
met une préparation optimale pour 
des situations réelles où des ré-

ponses 
rapides et 

coordonnées sont cru-
ciales. 

 
Rester attentifs aux limites 

du Miliverse 
 
Si les technologies liées au Mili-
verse pourraient révolutionner la 
préparation militaire, elles ne sont 
pas sans limites. En effet, une utili-
sation excessive peut créer une dé-
pendance aux systèmes virtuels. 
En cas de défaillance technique ou 
d’attaque sur les systèmes numé-
riques, les forces armées pour-
raient être désorientées et voir 
diminuer leur capacité à réagir en 
situation réelle. Par ailleurs, aussi 
réalistes que soient les simulations, 
elles ne reproduisent jamais parfai-
tement l’imprévisibilité et le stress 
du combat réel. Les soldats formés 
uniquement via des moyens numé-
riques risqueraient de manquer 
d’expérience et de sang-froid face 
aux réalités du champ de bataille. 
Ces technologies doivent donc être 
utilisées en complément des mé-
thodes d’entraînement tradition-
nelles (exercices pratiques, 
simulations sur terrain). Une ap-
proche combinée garantit une for-
mation complète et équilibrée, 
tirant parti des atouts technolo-
giques tout en préservant l’impor-
tance de l’expérience concrète et 
de l’adaptation au combat réel. In-
tégrer cette approche à la forma-
tion militaire doit être encadrée 

pour renforcer, et 
non remplacer, les 
méthodes d’en-
t r a î n e m e n t 
éprouvées. En 
reconnaissant 

et en abordant 
ses limites, elles peuvent 

devenir un outil précieux pour pré-
parer les soldats aux défis du 
combat moderne. 
 

Des perspectives promet-
teuses mais de nombreux 

défis 
 
L’adoption du Miliverse transcende 
les frontières des États-Unis et d’Is-
raël. Des nations telles que la 
Chine, le Royaume-Uni, et dans 
une large mesure la France, ont 
également intégré des technolo-
gies similaires dans leurs pro-
grammes d’entraînement militaire. 
Les retours d’expérience mettent 
en lumière une amélioration signifi-
cative des compétences opération-
nelles, de la prise de décision sous 
pression, et de la réactivité des 
troupes. En parallèle des avan-
tages, des préoccupations émer-
gent concernant la dépendance 
croissante à la technologie, la vul-
nérabilité aux cyberattaques, et les 
enjeux éthiques liés à la simulation 
de scénarios de conflit réel. Le Mi-
liverse pose des défis uniques qui 
nécessitent une approche réfléchie 
pour garantir son utilisation judi-
cieuse. Le Miliverse représente une 
avancée significative dans la pré-
paration militaire, offrant des avan-
tages tangibles et ouvrant la voie à 
des perspectives d’innovation 
continue. Toutefois, son utilisation 
doit être encadrée par des normes 
éthiques rigoureuses pour garantir 
la sécurité et l’intégrité des opéra-
tions militaires dans un monde de 
plus en plus numérique. 

Le « Miliverse » : quand les              
armées entrent dans le métavers  

Au croisement des technologies virtuelles et des applications militaires, le « Miliverse » émerge comme un élément prépondérant 
propulsant les stratégies et la préparation militaire vers une ère nouvelle et innovante.
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Jean Langlois-Berthelot  ,  

spécilaliste de  l'Enseignement  

Militaire Supérieur Scientifique et 

Technique (EMSST). 
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Septième recrue estival 
Un sénégalais                  

annoncé à la JSK 

La JS Kabylie a annoncé l'arrivée du milieu de terrain 
sénégalais Babacar Sarr en provenance de Simba SC. 
Ce milieu de terrain récupérateur de 27 ans a évolué 
lors des six derniers mois en Tanzanie au Simba SC, 
sous les ordres de l'actuel entraineur de la JS Kabylie 
Abdelhak Benchikha. 
Cette septième recrue estival doit combler le vide 
laissé par Salim Boukhanchouche parti à l'USM Alger 
lors du mercato hivernal. 
Concernant la préparation, la JS Kabylie a terminé son 
premier stage de préparation à Tizi Ouzou et va bientôt 
entamer un autre stage à Alger à l'école d'hôtellerie de 
Ain Benian. 
 

Dans le viseur de plusieurs                
écuries européennes 

Boudaoui pourrait filer 
en Saudi Pro League 

Hicham Bou-
daoui pourrait 

quitter l’OGC 
Nice cet été. 
Bien qu’il soit 
cité dans le vi-
seur de Brigh-
ton, Crystal 
Palace, Totten-
ham, le FC 
Porto et l’Ata-
lanta Bergame, 
le milieu de ter-
rain internatio-
nal algérien 
pourrait prendre 
la direction de 
l’Arabie Saou-
dite. Il donnerait 
actuellement sa priorité à la Saudi Pro League. 
Le joueur de 24 ans, évalué à 9 millions d’euros par 
Transfermarkt, a disputé 33 rencontres pour 2 buts 
avec les Aiglons la saison écoulée. Hicham Boudaoui 
perçoit un salaire annuel de 290 000 euros. 

 
Pour sa deuxième titularisation 
Amoura buteur face à 
Hanovre 

Pour sa deuxième titulari-
sation sous les couleurs 
de Wolfsburg, Moha-
med Amine 
Amoura est 
parvenu à inscrire 
son deuxième 
but en amical, 
cette fois-ci face 
à Hanovre. 
Hanovre était la 
première équipe 
a avoir marqué 
dans ce match 
dès la 8e minute 
de jeu mais à la 
11e minute, Wolfs-
burg a réussi à égali-
ser et revenir dans 
cette rencontre avant 
d'inscrire un deuxième but 
juste avant la mi-temps grâce à   
Mohamed Amoura. 
L'ancien de l'ES Sétif a profité d'une déviation de la 
tête de son coéquipier avant de tirer en toute puissance 
avec son pied gauche dans les filets du portier adverse, 
score à la mi-temps 2-1 pour Wolfsburg. 

JO-2024 (3e journée)  
Grands débuts de la 
boxe et de l'escrime 

algérienne 

Les boxeurs algériens Hadjila Khelif (60 kg) et Jugurtha Ait Bekka (63,5 
kg) feront leurs grands débuts aux Jeux olympiques Paris 2024, à l'occa-
sion de la troisième journée prévue lundi, tout comme leurs compatriotes 
de l'escrime qui seront engagés dans le tableau 64 de sabre féminin et de 

fleuret masculin. 
 HH adjila Khelif (60 kg), qui affrontera la Serbe Natalia 

Shardina pour une place en quarts de finale, est déter-
minée à jouer les premiers rôles en visant une place sur 
le podium.  "Mon objectif ne se limitera pas seulement 
à participer, mais je donnerai le maximum lors de ce 
rendez-vous olympique, et pourquoi pas être couron-
née. Mes chances de consécrations sont intactes et mon 

niveau n'est pas vraiment loin des autres boxeuses", a déclaré Hadjila Khe-
lif, la fierté du club de Sidi Ayade à Bejaïa. 
De son côté, Jugurtha Ait Bekka (63,5 kg) aborde sa première participation 
aux JO avec la ferme intention de passer l'écueil des huitièmes de finale, 
en défiant le Cubain Erislandy Alvarez Borges. 
"Tous les boxeurs de ma catégorie ont presque le même niveau. Person-
nellement, je suis conscient de la responsabilité qui m'attend et, je veux 
obtenir des résultats positifs et honorer le drapeau national et ma famille", 
a-t-il assuré. 
La troisième journée de compétition verra également l'entrée en lice des 
sabreuses algériennes Saoussen Boudiaf, Zohra Nora Kehli et Chaima Be-
nabouda, ainsi que le fleurettiste Salim Heroui, pour le compte des tableaux 
64 individuels. 
Boudiaf affrontera l'Ukrainienne Olena Kravatska, alors que Kehli et Be-
nabouda seront opposées, respectivement, à la Tunisienne Yasmine Dagh-
fous et la Kazakhe Aigerim Sarybay. 
Pour sa part, Salim Heroui croisera le fer avec le Polonais Jan Jurkiewicz. 
Le responsable de la cellule de communication de la Fédération algérienne 
d'escrime, Samir Hamoudi, a indiqué que l'objectif des cinq athlètes enga-
gés aux JO est d'atteindre un stade avancé dans les tableaux, même si la 
mission sera difficile en présence des meilleurs tireurs du monde". 
En tennis de table, Lynda Loghraibi sera opposée à la Chinoise Meng Chen 
pour le compte des 32es de finale, alors que véliplanchiste Ramy Bou-
drouma, dont les courses d'IQ Foil se déroulent à Marseille, entamera sa 
deuxième journée de compétition avec quatre courses au programme. 
Pour sa 15e participation aux joutes d'été, l'Algérie prend part aux Jeux 
olympiques Paris 2024 (26 juillet - 11 aout) avec une délégation sportive 
composée de 45 athlètes (27 messieurs, 18 dames) dans 15 disciplines spor-
tives. 

Nemour est en finale des barres asymétriques 
La gymnaste algérienne Kaylia Nemour s’est brillamment qualifiée pour 
la finale des barres asymétriques des Jeux olympiques Paris 2024, di-
manche, à l'Arena de Bercy. 
Considérée comme l’un des grands espoirs de médailles dans cette 33e édi-
tion des JO, Nemour a confirmé son statut, ainsi que les pronostics, en réa-
lisant une note maximale de 15.600, avec un degré de difficulté de 7.100. 
La pépite algérienne passe tout près d’égaler sa meilleure performance per-
sonnelle, dans cette spécialité, réalisée le 30 juin dernier au championnat 
international de gymnastique «Romgym Trophy 2024», à Bucarest (Rou-
manie). 
À noter également que Nemour sera engagée aussi les qualifications des 
trois autres agrès réservés à la gente féminine, à savoir, le sol, la poutre et 
le saut de cheval. 

Boudina qualifié, Benchadli éliminée 
Le rameur algérien Sid Ali Boudina a composté son billet pour les quarts 
de finale de l’épreuve individuelle d'aviron (Skiff Poids Lourd) des JO 
2024 de Paris, après avoir remporté la 3e série des repêchages, dimanche 
au stade Nautique olympique de Vaires-sur-Marne. 
Après avoir raté la qualification directe, samedi, Boudina s’est rattrapé de 
fort belle manière. L’Algérie, dont c’est la troisième participation à des 
olympiades, a rectifié le tir en dominant sa série avec un temps de 07:10.23.   
Vice-champion du monde en salle en 2022 et multiple champion d’Afrique, 
Boudina tentera ce mardi de se qualifier pour la première fois de sa carrière 
en demi-finales des JO. 
Pour rappel, l’athlète de 34 ans a atteint ce stade de la compétition lors de 
la dernière édition, disputée en 2021 à Tokyo (Japon), avec son compère 
Kamel Ait Daoud dans l’épreuve du 2000 skiff en deux de couple poids lé-
gers. 
De son côté, Nihad Benchadli ne peut plus prétendre au podium olympique. 
Obligée de passer par les repêchages pour rester dans la compétition, à 
l’image de son camarade, la jeune rameuse a raté la qualification après 
avoir fini à la 3e place de la 2e série (07:10.34). En revanche, l’Algérienne 
de 22 ans aura également la possibilité de gagner en expérience et de soi-
gner sa position au classement général en prenant part, lundi, aux demi-fi-
nales E. 

Apres Hedy Chaabi 
Le CR Belouizdad s’offre 

l’ivoirien Doumbia 
Le CR Belouizdad a annoncé l’engagement 
d’un international ivoirien, à savoir le milieu de 
terrain, Arafat Doumbia. 
Doumbia (19 ans) évoluait la saison passée au 
sein du club ivoirien de la Société Omnisports 
de l’Armée. Il compte trois sélections chez les 
Olympiques des Éléphants. 
L’ivoirien devient la sixième recrue du Chabab 
cet été après Oussama Daïbeche, Jacques Mbé, 
Farid Chaâl, Badreddine Souyad et Hedy 
Chaabi. 
 

En provenance du club          
égyptien Al Masry 

Ghiles Guenaoui 5e         
recrue de l’USMA  

L’USM Alger a annoncé 
l’engagement de l’ai-
lier gauche, Ghiles 
Guenaoui en pro-
venance du club 
égyptien, Al 
Masry. 
L’ancien joueur 
de l’ES Sétif et 
du CS Constan-
tine, et après une 
saison en Égypte où 
il a disputé 20 
matches toutes compéti-
tions avec un bilan de 4 buts au 
compteur, signe son retour en Algérie en rejoi-
gnant les rangs du club de Soustra. 
Guenaoui, 25 ans, devient la cinquième recrue 
estivale de l’USMA après Ilyes Chetti, Houssam 
Ghacha, Kévin Mondeka et Glody Likonza. 
 

En stage de préparation                 
à Rennes 

MCA signe l’ivoirien 
Serge Anthony Badjo 

Le Mouloudia d'Alger vient de s'engager avec 
un défenseur ivoirien. Il s'agit de Serge An-
thony Badjo. Un joueur de 21 ans qui évoluait 
la saison dernière avec la formation ivoirienne 
du FC d'Abobo. 
Badjo est donc la quatrième recrue moulou-
déenne depuis le début du mercato après Zaka-
ria Draoui, le portier Toufik Moussaoui et enfin 
le milieu de terrain offensif ivoirien, Zunon 
Kipre Emmanuel. 
Rappelons que les protégés de Patrice Beau-
melle sont à Rennes en France. 
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Pourquoi les 650 tonnes de glace 
commandées pour les athlètes 

  font-elles scandale ? 
Un article d'opinion publié dans la revue médicale British Journal of Sports Medicine dénonce la quantité colossale de glace 

 commandée par les fédérations pour leurs athlètes aux JO 2024 à Paris, tant pour son impact environnemental que pour son absence  
d'efficacité prouvée sur la santé. 

Pour ces premiers 
Jeux Olympiques "ali-
gnés sur les objectifs 
de l'Accord de Paris 
sur le climat", l'objec-
tif est de "diviser par 
deux leur empreinte 

carbone par rapport aux éditions 
précédentes", assure le ministère 
de la Transition écologique. Mais 
les efforts qu'a eu beau mettre en 
place le pays organisateur des JO 
2024 (offre de transport décarbo-
née, réutilisation d'infrastructures 
sportives existantes…) vont-ils se 
trouver en partie ruinés par les 
exigences, parfois extravagantes, 
des délégations étrangères ? 
Après avoir créé la polémique en 
passant commande pour quelque 
2 500 climatiseurs mobiles à ins-
taller dans le village olympique 
(FranceInfo avec AFP, 2 juillet 
2024), celles-ci font à nouveau 
l'objet de vives critiques pour 
avoir réclamé plus de 1 600 
tonnes de glace, dont "seulement" 
650 tonnes (y compris 200 pour 
les Jeux Paralympiques) pourront 
finalement leur être fournies.  

L'âge de glace ? 
À titre de comparaison, 64 tonnes 
de glace furent livrées pour les 
précédents JO d'été à Tokyo en 
2020, dont 22 tonnes sur les sites 
de compétition et 42 au village 
olympique. Soit dix fois moins ! 
Pourquoi une telle explosion ? La 
cryothérapie, ou traitement par le 
froid, vise en fait à faciliter la récu-
pération des athlètes après l'effort 
– un bénéfice de santé que 
contestent les auteurs d'un article 

d'opinion publié dans la revue 
médicale British Journal of Sports 
Medicine (25 juillet 2024). 
"Outre les défis logistiques liés à 
la production, au transport et au 
stockage, la glace est souvent uti-
lisée pour obtenir des avantages 
qui ne sont pas fondés sur des 
preuves", note l'équipe internatio-
nale dirigée par des chercheurs 
de l'université de Montpellier : 
Plus important encore, la glace 
pourrait avoir l'effet inverse de 
celui escompté, comme une régé-
nération tissulaire retardée ou une 
récupération altérée. 

Pour les sportifs, des effets 
contrastés… 

Certes, par rapport aux alterna-

tives telles que la "récupération 
active" (effectuer des exercices 
de faible intensité après un effort 
intense), les massages et les 
"bains contrastes" (eau chaude 
suivie d'eau froide), des analyses 
montrent que l'immersion dans 
l'eau froide s'avère supérieure à la 
fois pour la puissance musculaire 
et pour la perception de la récu-
pération (Moore et al., Sports Med 
2023). Cependant, d'autres 
études récentes indiquent que le 
froid diminue l'adaptation de la 
force à long terme, c'est-à-dire le 
taux de gain de force par jour sur 
plusieurs années (Roberts et al., J 
Physiol 2015), et qu'il peut égale-
ment nuire aux performances 

après l'exercice (Solsona et al., J 
Sports Sci 2023). Ainsi, la cryothé-
rapie ne doit pas être utilisée pour 
la récupération entre deux 
séances consécutives d'entraîne-
ment à haute intensité, ni pour la 
récupération immédiate ou à long 
terme après un exercice de résis-
tance, synthétise l'article. Quant 
au traitement des blessures, en 
particulier au niveau des tissus 
mous, il existe "peu de données 
probantes à l'heure actuelle pour 
étayer cette approche". 
… et pour l'environnement, 

un désastre 
"L'utilisation de la glace lors des 
Jeux olympiques d'été a atteint 
des niveaux extraordinaires, ce 

qui risque de mettre à rude 
épreuve les ressources locales et 
régionales", pointent les auteurs. 
Si l'origine de la glace destinée 
aux sportifs n'est pas précisée, un 
reportage de France 2 diffusé l'été 
dernier révélait que les glaçons 
commandés par les restaurants, 
les traiteurs, l'événementiel, les 
poissonneries ainsi que les parti-
culiers, provenaient en partie de 
l'importation : Le plus gros pro-
ducteur européen possède six 
usines dont quatre en Espagne, 
produit 150 000 tonnes de glace 
par an et en exporte 7 500 tonnes 
dans l’Hexagone (France 2, août 
2023). 
En outre, la quantité de déchets – 
autrement dit, la différence entre 
la quantité fournie et la glace réel-
lement utilisée – reste inconnue. 
Cette question fera ainsi l'objet 
d'un "projet de recherche mené et 
financé par le Comité international 
olympique (CIO)" pendant les JO 
actuels. 

Gérer les coups de chaleur 
"La communauté de la médecine 
du sport et de l'exercice a besoin 
de meilleures données sur la 
quantité réelle de glace consom-
mée lors des grands événements 
sportifs, à quelles fins et à quels 
coûts financiers et environnemen-
taux", conclut l'article. Et de souli-
gner : "La glace doit toutefois 
rester disponible dans certaines 
situations, notamment pour soula-
ger la douleur aiguë, répondre à 
des besoins spécifiques de récu-
pération et gérer les coups de 
chaleur dus à l'effort." 

 HIMALAYA 
La sécheresse oblige des villages 

 entiers à déménager 
Dans ce district népalais, les sommets de 

l’Annapurna forment un rempart naturel 
contre la mousson. L’aridité a donc tou-

jours existé dans cet ancien royaume de 
culture bouddhiste tibétaine. Mais au-
jourd’hui, le manque d’eau se fait plus pres-
sant, poussant des villages entiers de 
cultivateurs et d’éleveurs à déménager. Re-
portage. Accroupie au soleil, Pema Yangti 
Gurung termine un brin de vaisselle, sous le 
regard absorbé de sa fille de 2 ans. Devant 
elles, de hautes falaises arides percent le ciel 
bleu azur, leurs nuances de beige variant au 
gré des rares nuages qui filent à toute allure. 
Tout autour, des ouvriers, hommes et femmes 
confondus, s’activent à la fabrication de 
briques, qui sèchent au soleil en longues ran-
gées poussiéreuses. Elles serviront bientôt à 
construire les maisons de Dhye Thangchung, 
un village népalais en train de prendre vie, 
non loin de la confluence de deux rivières. 
Pema, 37 ans, et les siens sont pour le mo-
ment les seuls à avoir réellement emménagé. 
D’ici à 2025, 26 familles devraient elles aussi 
avoir leur propre logis. La plupart vivent pour 
l’instant dans des bâtisses qui serviront en-
suite de hangars, en contrebas de chez 
Pema, au niveau des plants d’arbres fruitiers 
alignés dans la vallée caillouteuse. Tous sont 
originaires de Dhye, un hameau quasi aban-
donné à une demi-journée de marche. Pour 
beaucoup de ses futurs occupants, Dhye 
Thangchung, dont le nom signifie en tibétain 
«le petit terrain plat de Dhye» et que tout le 
monde ici a raccourci en «Thangchung», est 
un nouveau départ. Plus proche de la route, 
ce village permet de rejoindre plus vite un 
dispensaire en cas de problème. Il y aura 

bientôt une école qui évitera aux enfants de 
partir en internat dès le plus jeune âge. Pema 
pénètre dans l’épicerie qu’elle a ouverte à 
côté de sa nouvelle maison, aux murs blancs 
et au toit recouvert d’une épaisse couche de 
branchages. «On est mieux ici, estime-t-elle. 
Je regrette seulement les magnifiques pay-
sages de Dhye, quand tout devenait vert 
après la mousson.» Son hameau d’origine est 
l’un des deux villages de la région du Mus-
tang à avoir été déplacés à cause du climat. 
Cette contrée népalaise à l’aura mystérieuse 
occupe une place à part dans l’immense 
chaîne de l’Himalaya. Fermée aux voyageurs 

étrangers jusqu’en 1992, elle ne s’explorait 
jusqu’il y a une dizaine d’années qu’à pied ou 
à cheval. Et même si des pistes carrossables 
permettent désormais de rallier les principaux 
villages, cela n’enlève rien à l’isolement de 
ses 14 600 habitants, tant ce petit plateau est 
encadré d’obstacles gigantesques. Au nord, 
le Tibet, auquel on n’accède qu’en franchis-
sant l’un ou l’autre des quatre cols à plus de 
4 000 mètres qui séparent les deux territoires 
; au sud, le Dhaulagiri (8 167 mètres) et l’An-
napurna (8 091 mètres), deux mastodontes 
séparés par des gorges d’une profondeur 
abyssale. 

Cibles  involontaires 
des humains  
Des milliers de 
cétacés périssent 
ne mer  
Chaque année, des milliers de céta-
cés périssent en mer. Explications 
sur les décès en nombre de ces mam-
mifères aquatiques, dont certains 
pourraient être évités. Chaque 
année dans le monde, 18000 à 25000 
baleines meurent des suites d’une 
collision avec un navire. Et, à cause 
de la pression humaine grandis-
sante sur toutes les mers du globe, 
les mammifères marins sont expo-
sés à bien d’autres menaces, sou-
vent involontaires, parfois 
mortelles. Voici les trois princi-
pales : La pêche industrielle .Cette 
activité ne met pas seulement à 
mal les réserves de poissons dont 
les cétacés se nourrissent, mais 
provoque aussi des prises acciden-
telles. Elle est également la cause 
de blessures graves : les experts es-
timent que huit baleines sur dix se-
ront tailladées par un filet de 
pêche au moins une fois au cours 
de leur existence. La pollution . Un 
cétacé sur deux avalera du plas-
tique au cours de sa vie ! Or les 
substances polluantes générées par 
les activités humaines en mer (pla-
teformes offshore, trafic maritime…
) et sur le littoral (rejets de déchets, 
eaux usées…) peuvent perturber 
la reproduction et provoquer des 
cancers. Et enfin les Les nuisances. 
En effet , les intrusions humaines 
sur leurs sites de reproduction et 
d’alimentation sont des grandes 
sources de stress pour les mammi-
fères marins. Ces animaux sont 
aussi très sensibles aux nuisances 
sonores, car les bruits sous-marins 
altèrent leur capacité à communi-
quer. 
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Il existe plusieurs niveaux 
de gravité des coups de so-
leil. Les rayonnements UV 
libèrent au niveau de 
notre peau de l’énergie 
qui va y induire des dom-
mages cellulaires. Les UV 
peuvent avoir divers effets 
sur notre organisme. 
 UU n premier niveau 

de gravité est dé-
fini par une rou-
geur de la peau, 
qui apparaît entre 
6 et 24 heures 

après l’exposition. Cette colora-
tion est due à la dilatation des 
vaisseaux sanguins superficiels. 
Elle disparaît par une simple pres-
sion du doigt sur la peau. Ce type 
de coup de soleil disparaît au bout 
d’une semaine et entraîne une des-
quamation accrue : la peau « pèle 
». Un second niveau d’atteinte se 
caractérise par l’apparition de 
cloques remplies d’un liquide 
clair, circonscrites par une zone 
rouge douloureuse. Ces cloques 
sont le signe que le second degré 
de brûlure superficielle est atteint. 
La cicatrisation de tels coups de 
soleil se fait en deux semaines en-
viron et ne laisse pas de séquelles 
apparentes. Enfin, le troisième ni-
veau est atteint si la peau sous les 
cloques est pâle et les lésions, peu 
sensibles. Il s’agit alors d’une brû-
lure du second degré profond avec 
atteinte de l’épiderme et du derme. 
Les terminaisons nerveuses sont 
endommagées et la cicatrisation 
sera plus longue : il faudra 
compter au moins 35 jours. On 
l’oublie parfois, mais les effets du 
soleil sont réellement dangereux. 
Une consultation médicale est né-
cessaire en cas de symptômes as-

sociés à un coup de soleil, mais 
aussi lorsque la zone touchée est à 
risque (en cas de brûlure au vi-
sage, par exemple). D’une ma-
nière générale, vous devez vous 
rendre chez un médecin.  

Soigner une brûlure au 1er 
degré 

En cas de coup de soleil ayant en-
traîné une brûlure non étendue au 
1er degré, vous pouvez vous soi-
gner vous-même. Appliquez une 
pommade spécifique sur la zone. 
Au bout de quelques jours, lorsque 
votre peau commencera à peler, ne 
l’arrachez pas. Enfin, il est impor-
tant de ne pas exposer de nouveau 
les zones brûlées au soleil durant 
les jours qui suivent. Si vous 
n’avez pas le choix, protégez-les 
avec des vêtements de coton 
larges et appliquez généreusement 
un écran +50 sur les parties non 
couvertes. 

Soigner une brûlure au 2e degré 
En cas de brûlure au 2e degré su-
perficiel, vous pouvez également 
vous soigner à domicile. La pre-
mière chose à éviter lors d’une 
brûlure de ce type est une infec-
tion. Pour cela, nettoyez les zones 
brûlées avec du savon et un anti-
septique dermique. Ne percez sur-
tout pas les cloques, les bactéries 
présentes à la surface pourraient 
s’y infiltrer. Demandez conseil à 
votre pharmacien, afin d’utiliser 
les pansements les plus adaptés. 
Couvrez-vous pour ne pas exposer 
la peau brûlée au soleil et à l’exté-
rieur en général. 
Comment reconnaître une brû-

lure au 3e degré ? 
Le 3e degré d’une brûlure corres-
pond au stade le plus grave. Une 
prise en charge rapide est indis-
pensable, ainsi qu’une interven-
tion chirurgicale. Afin de 

reconnaître au mieux les symp-
tômes d’une brûlure au 3e degré, 
voici une liste des éléments qui 
doivent vous alerter : La peau est 
comme cartonnée, non douloureuse 
et blanche ou marron ; 
Les cloques sont déchirées ; Les 
poils tombent. 
Quelle est la meilleure crème pour 

les coups de soleil ? 
La Biafine® est sans aucun doute la 
crème la plus connue en cas de coup 
de soleil. Composée de trolamine, 
elle hydrate et protège non seule-
ment la peau, mais favorise égale-
ment une cicatrisation optimale. 
D’autres remèdes de grand-mère 
sont eux aussi connus pour apaiser 
les brûlures causées par un coup de 
soleil. Parmi eux, le gel d’aloe vera 
ou le bicarbonate de soude (avec 
parcimonie). Attention toutefois, ces 
produits ne conviennent que lors 
de brûlures superficielles. 
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Coup de soleil , un aléa estival  
Depuis plusieurs sai-
sons, les fruits inspirent 
nos mises en beauté du mo-
ment. « Strawberry makeup 
», « cherry nails » et « vanilla 
makeup », autant de ten-
dances fruitées et épicées qui 
ont trouvé leur place sur le vi-
sage et les mains des beauty 
addicts. Alors que le maquil-
lage « pomegranate » connaît 
un succès grandissant sur les 
réseaux sociaux, il semblerait que 
cette inspiration s’invite dés- or-
mais sur nos ongles. Le principe ? Affi-
cher une manucure aux couleurs du fameux 
fruit afin de changer du traditionnel rouge. 
Aussi intense mais légèrement plus rosée, la 
couleur grenade est un allié de taille pour 
faire ressortir les peaux bronzées.Ce n’est 
une surprise pour personne : en été, notre 
manucure à tendance à s’abîmer plus rapi-
dement que le reste de l’année. Soleil, mer, 
piscine et sable, autant de plaisirs estivaux 
qui peuvent considérablement ternir notre 
mise en beauté des ongles. Pour prolonger la 
durée de vie de sa manucure, le plus simple 
reste de miser sur un vernis semi-permanent 
conçu pour tenir une quinzaine de jours. 
L’autre astuce ? Ajouter régulièrement une 
couche de top coat par-dessus votre manu-
cure afin de la protéger des facteurs exté-

Un masque à l’argile laisse une peau nette, 
matifiée et estompe les imperfections. 
Mais attention, en quelques minutes, 

cette routine beauté peut virer au cauchemar. 
L’argile verte est recommandée pour ses quali-
tés régulatrices de sébum. Elle purifie la peau 
pour laisser un teint frais et éclatant et ce, grâce 
à ses minéraux et oligo-éléments. Mais pour ar-
river à ce résultat, tout est une question de ti-
ming. L’argile verte s’étale sur le visage en 
couches plus ou moins épaisses. Peu importe la 
recette réalisée, le plus important est de s’assu-
rer que le masque ne sèche pas. L’argile doit en 
effet être toujours légèrement humide pour que 
ses bienfaits opèrent. Si vous laissez poser le 
masque dix minutes (le timing recommandé), 
chaque fois que vous sentez qu’il sèche, humi-
difiez vos mains et passez-les sur votre visage 
pour que le mélange reste “foncé”. Sinon, vous 
risquez d’obtenir un effet contre-productif. Si 
la pose est trop longue et/ou que la peau n’est 
pas humidifiée régulièrement, vous assécherez 
en effet votre épiderme. Des irritations et des 
rougeurs peuvent alors apparaître car l’argile 
réduit l’hydratation naturelle de la peau. Si 

vous constatez une sensation de tiraillement 
après avoir ôté le masque, pensez à bien hydra-
ter votre peau avec une crème. Et, la prochaine 
fois, laissez le masque poser moins longtemps. 
Selon votre peau et ce que vous voulez lui ap-
porter, plusieurs recettes! Vous verrez bien vite 
si elles vous conviennent et si vous pouvez les 
répéter hebdomadairement. Pour donner un 
coup de frais et purifier la peau. Ici, le but est 
de désincruster les pores, et d’éliminer les cel-
lules mortes et les impuretés. Mélangez de l’ar-
gile verte avec de l’eau minérale jusqu’à ce que 
le mélange soit lisse mais légèrement compact. 
Pour lutter contre l’acné. Dans un bol, mettez 
trois cuillères à soupe d’argile verte, deux 
gouttes d’huile essentielle de tea tree (antibac-
térienne) et trois gouttes d’huile végétale de ni-
gelle (lutte contre les imperfections). 
Pour les peaux grasses. Mélangez trois cuillères 
à soupe d’argile avec trois cuillères à soupe 
d’huile de jojoba (protège la peau des agressions), 
ainsi que quelques gouttes de citron et un peu 
d’eau pour que la mixture soit homogène. 
Dans les trois cas, laissez poser dix minutes, puis 
rincez. 

 

Idéale pour la saison 
chaude  

 La  « pomegranate    
manicure »  la tendance   
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Masque  à l’argile verte 
L’erreur à ne pas commettre 

Peau déshydratée ? 
 Les  signes qui ne           

trompent pas 
 
Un teint terne. Une 
peau qui tiraille et 
qui est froissée 
.L’apparition de ri-
dules .Des change-
ments soudains, sans 
préambule. Une 
peau déshydratée ne 
manque pas de li-
pides, mais d’eau.  
Pourquoi cet état? 
La déshydratation 
n’a rien à voir avec 
la nature de la peau, 
c’est un état qui peut 
se produire soudai-
nement et qui peut 
toucher tous les 
types de peau. Les 
causes sont diverses: 
changements de 
températures (froid ou chaud), produits cosmétiques non 
adaptés et agressifs, rasage, épilations, traitement médi-
camenteux, variations hormonales, vieillissement… Tous 
ces facteurs entraînent une évaporation de l’eau. À sa-
voir qu’une peau adulte est normalement composée à 
70% d’eau.  Quelles que soient les causes de votre séche-
resse cutanée, une routine de soins nourrissants, hydra-
tants et protecteurs appropriés vous aidera à redonner 
souplesse et éclat à votre peau. Il existe de nombreux 
types de soins : Les produits hydrophiles attirent l'eau 
dans la peau, les humectants contribuent à la retenir, et 
les hydrophobes limitent son évaporation en déposant 
un film à la surface de la peau. Nous vous conseillons de 
choisir différents produits à adapter aux différents mo-
ments de la journée, à différentes situations et à toutes 
les saisons. Pour maintenir une hydratation optimale en 
toutes circonstances, adoptez une routine hydratante  
tout simplement.  
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CONCOURS NATIONAL AGRITECH CHALLENGE 2024 

Oualid préside la  
cérémonie de clôture 

 Sunrise .......... 05:49
Dhuhr .......... 12:54
 Asr  ...........  16:43
Maghrib .....  20:00
Isha .............  21:33

Fajr  .............  04:10

HORAIRES DE  
PRIÈRES À ALGER

météo

Alger            32°                22°

Oran             29°               24°

Annaba         33°              23°     

Ce concours, précise le 
communiqué, s'inscrit dans le 
cadre du programme "Déve-
loppement de l'innovation 
dans l'agrobusiness en Algé-
rie (Innov-Agro)", piloté par le 
ministère de l'Economie de la 

connaissance, des Start-up et des Micro-en-
treprises, en partenariat avec l'Union euro-
péenne (UE) et le ministère fédéral allemand 
pour la Coopération économique et le Déve-
loppement (BMZ), et mis en œuvre par 
l'Agence allemande de coopération inter-
nationale (GIZ). Sur 278 inscrits via la pla-
teforme numérique Agritech.dz, lancée le 
3 juin 2024, 12 porteurs et porteuses de 
projets ont été sélectionnés pour suivre 
des sessions de formation à distance et en 
présentiel animées par des experts inter-
nationaux autour de quatre principales thé-
matiques liées à l'introduction des 
nouvelles technologies dans la traçabilité 
des produits agricoles et agroalimentaires, 
dans la maîtrise des maladies des plantes, 
dans l'agriculture et la gestion de l'eau d'irri-
gation et dans l'agriculture hors sol (hydro-
ponie), selon les explications du ministère. 
Les quatre lauréats sont les start-up Qfar-
ming, AirCrop, Gardens of Babylon et Terra-
LINK. Cet événement traduit les efforts 
consentis pour encourager l'innovation tech-
nologique dans le domaine agricole en Algé-

rie. L'innovation technologique dans le sec-
teur agricole constitue une part importante 
des stratégies de développement durable en 
Algérie. Elle confirme l'engagement du Gou-

vernement à soutenir les projets innovants 
qui ont vocation à améliorer la productivité 
agricole et à renforcer la sécurité alimentaire 
dans le pays, conclut la source.

Le ministre de l'Economie de la connaissance, des Start-up et des Micro-entreprises, Yacine El-Mahdi Oualid, a présidé, samedi 
dernier, la cérémonie de clôture du concours national AgriTech Challenge 2024, lors de laquelle il a remis les prix aux quatre           

lauréats, a indiqué un communiqué du ministère. 

Diplomatie  
Agrément du nouvel 
ambassadeur       
d'Algérie au 
Guyana 
Le gouvernement guyanien a 
donné son agrément à la nomi-
nation de M. Yacine Hadji en 
qualité d'ambassadeur extraor-
dinaire et plénipotentiaire de la 
République algérienne démocra-
tique et populaire auprès de la 
République coopérative du 
Guyana avec résidence à Cara-
cas, a indiqué hier un communi-
qué du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l'étranger. 
…et du nouvel ambassadeur d'Al-

gérie au Bangladesh 
Par ailleurs, le gouvernement de 
la République populaire du Ban-
gladesh a donné son agrément à 
la nomination de M. Abdeloua-
hab Saidani en qualité d'ambas-
sadeur extraordinaire et 
plénipotentiaire de la Répu-
blique algérienne démocratique 
et populaire auprès de la Répu-
blique populaire du Bangladesh, 
a indiqué hier un communiqué 
du ministère des Affaires étran-
gères et de la Communauté na-
tionale à l'étranger. 
 
Promouvoir l'artisanat 
local à Constantine 
Lancement         
d’une boutique 
électronique   
Une boutique électronique pour 
la promotion de l'artisanat local 
vient d'être lancée par la Cham-
bre de l'artisanat et des métiers 
(CAM) de Constantine, a indi-
qué hier son président, Ali Rais. 
La boutique électronique de la 
CAM de Constantine exposera 
au grand public la richesse de 
l'artisanat local, notamment la 
dinanderie, le costume tradition-
nel, l'art culinaire et la distilla-
tion des fleurs de bigaradier et 
de rose, a précisé le même res-
ponsable. L'initiative qui devra 
ouvrir la voie aux artisans ne 
possédant pas de locaux pour 
commercialiser à grande échelle 
leurs produits, constitue égale-
ment un espace pour faciliter la 
promotion et la commercialisa-
tion du produit artisanal 
constantinois, a ajouté le 
même responsable. La pro-
motion de l'artisanat local via 
le net s'inscrit en droite ligne 
avec la stratégie nationale en-
courageant l'utilisation des 
moyens technologiques dans 
le développement des activités 
commerciales au service de 
l'économie nationale, a ajouté 
le même responsable. L'initia-
tive qui s'inscrit également 
dans le cadre des efforts dé-
ployés localement visant à 
promouvoir l'artisanat local, 
se veut un espace d'échange et 
d'information regroupant l'en-
semble des artisans de la wilaya 
qui œuvreront via cet espace 
électronique à mettre en valeur 
le produit artisanal constantinois 
dans ses diverses spécialités, a 
souligné le même responsable.   

CANICULE 
Les citoyens invités à la vigilance 

Suite à la vague de chaleur annoncée, 
dimanche et lundi, dans plusieurs 
wilayas du pays, la Protection civile 
invite les citoyens à la vigilance et au 

strict respect des consignes de prévention, 
afin de réduire les risques liés à la canicule. 
La population, en particulier les personnes 
âgées, les personnes atteintes de maladies 
chroniques ainsi que les enfants, est 
conviée à éviter de s'exposer au soleil, à fer-
mer les volets et les rideaux des façades ex-
posées au soleil, à maintenir les fenêtres et 
volets fermés le jour ainsi qu'à provoquer 
des courants d'air dans tout le bâtiment dès 
que la température extérieure est plus 
basse que la température intérieure, indique 
dimanche, un communiqué de la Protection 
civile. De même qu'il lui est recommandé 
d'éviter les endroits confinés, de baisser ou 
d'éteindre les lumières électriques et de se 
déplacer. En cas de nécessité, il est 
conseillé de le faire "tôt le matin ou tard le 
soir", en particulier dans les wilayas inté-
rieures, tout en restant à l'ombre dans la me-
sure du possible. Pour ceux qui doivent 
sortir, il leur est aussi recommandé de porter 
un chapeau, des vêtements légers (coton) 

et amples, de préférence de couleur claire. 
Les activités extérieures nécessitant des dé-
penses d'énergie trop importantes (sports, 
jardinage, bricolage), sont également à évi-
ter, tout autant que les baignades dans des 
réserves d'eau (barrage, retenue collinaire, 
mare d'eau et bassin d'eau) ainsi que dans 
les plages interdites à cela. Les consignes 
en question préconisent, en outre, d'aider 
les personnes dépendantes (nourrissons et 
enfants, personnes âgées, malades) en leur 
proposant régulièrement de l'eau. Aux 
conducteurs n'ayant pas l'air conditionné 
dans leur véhicule, il est recommandé d'évi-
ter les longs trajets au cours de la journée 
et de les programmer "en soirée ou la nuit". 
De même que de rester dans les endroits 
frais et à l'ombre en prenant le soin de ne 
pas laisser les enfants seuls à l'intérieur d'un 
véhicule. Pour ceux qui envisagent de fré-
quenter les espaces forestiers, il est recom-
mandé d'éviter toute action pouvant être à 
l'origine d'un départ de feu. Enfin, un nu-
méro vert (1021) et un autre d'urgence (14) 
est mis par la Direction générale de la Pro-
tection civile à la disposition des citoyens 
appelés à préciser, si nécessaire, l'adresse 

exacte et la nature de l'accident pour une 
prise en charge rapide et efficace.

MDN  
3 dangereux terroristes abattus à Aïn Defla 

Un détachement de l'Armée nationale populaire (ANP) a abattu, samedi dernier, trois terroristes dans la localité de Tachta Zougagha, daïra 
d'El Attaf (Aïn Defla), a indiqué hier un communiqué du ministère de la Défense nationale (MDN). "Dans le cadre de la lutte antiterroriste 
et lors d'une opération de fouille et de ratissage au niveau de la localité de Tachta Zougagha, daïra d'El Attaf, Secteur Militaire de Aïn 

Defla en 1e Région Militaire, un détachement de l'Armée nationale populaire a abattu, hier 27 juillet 2024, trois (03) dangereux terroristes, en 
l'occurrence le terroriste Debar Boumediene, le terroriste Hamneche Ibrahim et le terroriste Alali Mohamed", précise le communiqué. Cette opé-
ration a permis la récupération de "deux (02) pistolets mitrailleurs de type Kalachnikov, (05) chargeurs, une quantité de munitions et divers 
objets". Cette opération "confirme, une fois encore, la vigilance et la détermination des unités de l'Armée nationale populaire à traquer ces 
criminels à travers l'ensemble du territoire national, jusqu'à leur éradication totale", souligne le communiqué du MDN.


